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Москва реализует 
крупнейшую в сво-
ей истории про-

грамму развития. Об этом 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин рассказал на форуме 
инновационных финансо-
вых технологий в Сочи. 

Условия 
для инвестиций

Как напомнил столич-
ный градоначальник, се-
годня наш город входит в 
пятёрку крупнейших ме-
гаполисов мира по эконо-
мике и покупательной спо-
собности населения. 

— Москва не просто сто-
лица нашего государства, но 
и центр производства, про-
мышленности, экономики 
и финансов. Больше 20% 
ВВП страны — это Москва, 
— отметил Сергей Собянин.

По его словам, сегодня 
город реализует крупней-
шую в своей истории про-
грамму развития. Власти 
создают все условия, что-
бы люди инвестировали в 
столицу и связывали с ней 
своё будущее.

Удобные дороги 
и комфортный 
транспорт

По мнению мэра Мо-
сквы, главная задача ме-
гаполисов — обеспечить 

возможности для ком-
фортного передвижения 
по городу. 

К примеру, сегодня в 
столице проживают около 
13 млн горожан, ещё при-
мерно 10 млн человек — в 
Подмосковье. Чтобы люди 
могли свободно добирать-
ся из одной точки города 
в другую, был сформиро-
ван новый транспортный 
каркас.

— Первое — это, конеч-
но, общественный транс-
порт, строительство мет-
рополитена, МЦК, кото-
рое увеличило сеть почти в 
1,8 раза. В ближайшее вре-
мя, до 2030 года, построим 
ещё три линии, будут за-
пущены 35 станций мет-
рополитена, — добавил 
Собянин.

Он напомнил, что в сто-
лице развивается сеть Мо-
сковских центральных 
диаметров, которые со-
единяют столицу с бли-
жайшими городами Под-
московья, построено около 
360 км железных дорог, ин-
тегрированных с другими 
маршрутами, и 84 вокзала. 
В ближайшие годы из Мо-
сквы в Санкт-Петербург 
планируют запустить дви-
жение поездов по высоко-
скоростной магистрали, 
чтобы соединить регио-
ны, где проживают около 
40 млн человек.

Также в городе создана 
современная дорожная 
сеть. В том числе запуще-
но движение по Москов-
скому скоростному диа-
метру и реконструирова-
ны все развязки на МКАД. 

— Это новый каркас 
города, который серьёз-
но изменил транспорт-
ную ситуацию, — отметил 
Сергей Собянин. 

Обновление 
и высокие 
технологии

Мэр так же подчер-
кнул, что сегодня Мо-
сква — один из лидеров 
по строительству жилья, 
в том числе благодаря ре-
новации. При этом уже 
к 2032 году все расходы на 
программу будут полно-
стью возвращены в бюд-
жет. Как отметил Собя-
нин, реализация програм-
мы не прекратится, город 
планирует и дальше обнов-
лять жилой фонд.

За последние годы в Мо-
скве реализованы мас-

штабные социальные про-
граммы. К примеру, идёт 
обновление сервисов, 
оборудования, поликли-
ник и больниц, внедряет-
ся технология электрон-
ных больничных и ста-
вятся диагнозы с исполь-
зованием искусственного 
интеллекта.

Аналогичный подход 
применён и в программе 
модернизации городско-
го образования. Сегодня 
получить качественные 
знания можно в каждом 
районе города. Для это-
го в столице были созда-
ны мощные образователь-
ные комплексы, в составе 
которых работают десят-
ки учебных заведений. В 
них в среднем обучаются 
от 3,5 до 7,5 тысячи детей.

— Сегодня московские 
школы входят в топ-5 школ 
мира. В Европе практиче-
ски нет ни одной страны, 
которая конкурировала бы 
с московским образова-
нием, — рассказал Сергей 
Собянин и напомнил, что 
цифровые сервисы столи-

цы, объединённые порта-
лом mos.ru, занимают, по 
версии ООН, первое ме-
сто в мире по качеству и 
охвату. 

Амбициозная 
задача

Как заявил Собянин, 
Москва продолжает под-
держивать Вооружённые 
силы России, участников 
специальной военной опе-
рации, а также занимается 
восстановлением Донецка 
и Луганска.

Программа развития 
столицы до 2040 года 
преду сматривает совер-
шенствование цифровых 
технологий, улучшение си-
стем образования, здраво-
охранения и транспорта, 
а также динамичное гра-
достроительное развитие. 
Москва будет стремить-
ся оставаться безопасным 
и креативным городом не 
только для жителей, но и 
для туристов.

— В целом Москва, не-
смотря на все проблемы 
и вызовы, сегодня вошла 
в пятёрку крупнейших 
городов мира по эконо-
мике, по паритету поку-
пательной способности. 
Мы ставим себе зада-
чу сделать Москву луч-
шим городом мира, — за-
ключил Сергей Собянин.

Реновация будет постоянной
О программе развития Москвы 
рассказал Сергей Собянин

В своём телеграм-канале 
мэр сообщил, что для созда-
ния комфортной городской сре-
ды продлевается программа 
«Мой район». Большое внима-
ние уделят озеленению, обнов-
лению освещения, дорожного 
полотна, остановок, подъездов 
к жилым домам. Продолжится 
и программа комплексного раз-
вития территорий. «С привлече-
нием инвесторов будем стро-
ить современные кварталы и 
производства на месте бывших 
промзон и неэффективно ис-
пользуемых участков и созда-
вать новые рабочие места», — 
написал Собянин.

На обновление городского 
транспорта в 2025 году в Мо-
скве планируют направить из 
бюджета больше 88 млрд руб-
лей. «В частности, будет прово-
диться замена подвижного со-
става Замоскворецкой линии 
на поезда «Москва-2024», — на-
писал в телеграм-канале мэр 
столицы. Также заложены в 
бюджет деньги на закупку ва-
гонов метро для строящихся 
линий и поездов Московских 
центральных диаметров.

Увеличится доля электро-
бусов. По словам Сергея Со-
бянина, по их числу Москва 
уже занимает первое место в 
Европе. Сейчас у нас их боль-
ше 2 тысяч.

Мэр Сергей Собянин сооб-
щил в телеграм-канале об ут-
верждении Адресной инвести-
ционной программы (АИП) 
Москвы. «Она содержит пе-
речень запланированных к 
строительству и реконструк-
ции объектов, финансируе-
мых из городского бюджета, 
и сохранила преемственность 
и приоритеты инвестицион-
ной политики Москвы, опре-
делённые в 2011 году», — на-
писал он. 

В сответствии с АИП в бли-
жайшие три года планиру-
ют ввести 259 км дорог и 45 
искусственных сооружений. 
Среди знаковых объектов мэр 
упомянул, в частности, завер-
шение соединения южного 
направления МСД и автомо-
бильной дороги Солнцево — 
Бутово — Варшавское шоссе.

Программа 
«Мой район» 
будет продлена

Выделены деньги 
на новые вагоны 
для метро и МЦД

МСД соединится 
с дорогой 
от Солнцева 
до Варшавки

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Сибиряков и Александр Лузанов
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Сергей Собянин рассказал о развитии столицы на форуме в Сочи

ВЫСОКОСКОРОСТНУЮ 
МАГИСТРАЛЬ ДО ПИТЕРА 
ПЛАНИРУЮТ ЗАПУСТИТЬ 

В БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ
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Новосёлы осматривают квартиру в доме по реновации на Амурской улице 
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За неделю в округе прои-
зошло 11 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет

В Гольянове чуть 
не сгорел офис

Утром 13 октября посту-
пило сообщение о пожаре в 
административном здании 
на Монтажной улице. Загоре-
лись оргтехника и мебель в 
одном из кабинетов. Причи-
ной происшествия стало ко-
роткое замыкание в метал-
лическом шкафу серверной. 
Охранник сумел справиться 
с огнём самостоятельно до 
прибытия пожарной охраны. 
Пострадавших нет.

В Богородском 
полыхнула 
иномарка

14 октября ночью заго-
релся автомобиль «Форд» 
по адресу: Наримановская 
ул., 22. Очевидцы заметили 
пламя и сообщили в экстрен-
ную службу. Прибывшие со-
трудники МЧС ликвидирова-
ли возгорание, никто не по-
страдал. Причину возгора-
ния устанавливают.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПОЖАРЫ

Четвероклассница школы 
№1516 Алиса Чеглакова из Го-
льянова завоевала серебря-

ную медаль на прошедших в Москве 
Всероссийских пони-играх, показав 
класс в выездке. В соревнованиях уча-
ствовали более 180 юных спортсменов 
из разных регионов. 

— Всадницей Алиса стала по при-
меру старшей сестры. И в пять лет мы 
запи сали её в пони-группу, — расска-
зала «ВО» мама девочки, Надежда. — 
Сначала было непросто, особенно дер-
жать баланс и управлять пони. Это хоть 
и маленькая лошадка, но в ней больше 
150 килограммов веса. Алиса собрала 
волю в кулак и справилась. 

На пони-играх она выступала на сво-
ём любимчике — восемнадцатилет-
нем «шотландце» Контуре шетленд-
ской породы. 

— Он очень добрый и послушный, 
хотя иногда может и куснуть, — говорит 
Алиса. — Выступить я могла лучше, но 
совершила ошибку, один элемент при-
шлось переделывать. Было так обид-
но, что мы с мамой не стали дожидать-
ся объявления результатов. А по доро-
ге нам позвонили и сказали, что у нас 
с Контуром 2-е место! Судьям понра-
вилось, как мы безошибочно и краси-
во выполнили остальную программу.

Контур получил вкусное печенье, а 
Алиса с мамой и бабушкой устроили 
чаепитие с тортиком.

Серебро на Всероссийских пони-
играх девочка получает второй раз. Те-
перь в планах только золото. Она трени-
руется дважды в неделю у тренеров На-
дежды Духновской и Екатерины Пиль-
кевич. Алиса хорошистка, любимые 
предметы — математика, окружающий 
мир и литература. А ещё она играет на 
скрипке и занимается капоэйрой. Меч-
тает стать конным тренером.

Наталья АНОХИНА

А говорят, 
мы стали злее…

Дерутся пассажиры в метро, 
безбилетники в автобусах напа-
дают на контролёров. Подрост-
кам ничего не стоит наброситься 
толпой на одного не только на 
улице, но и в школе. В магазине 
запросто могут сцепиться друг 
с другом покупатели… «Откуда 
эта взвинченность, эта жесто-
кость?» — спрашивает нас биб-
лиотекарь Вера Осиповна из Се-
верного Измайлова, пересказы-
вая типичные сюжеты новостей 
и видеороликов из Интернета. 

В том, что общество всё боль-
ше ожесточается, уверен и Вик-
тор из Новогиреева: «В наш до-
мовый чат заходить — себе до-
роже. Например, просьба не ку-
рить на лестничных площадках 
может вызвать бурю эмоций. И 
автор этой идеи рискует много 
нового узнать о себе и своих 
родственниках». 

Но вот ведь какая штука. При-
чём для всех нас довольно об-
надёживающая. Мнение о том, 
что почти каждый готов всту-
пить в перепалку, а то и в дра-
ку с себе подобным, дай толь-
ко повод, мягко говоря, не под-
тверждается статистикой.

По опросам ВЦИОМ, чувство 
гнева и сильной злости регуляр-
но, то есть несколько раз в не-
делю, испытывает только каж-
дый пятый. Остальные как-то 
избегают столь сильных эмо-
ций. Нет причин? Может, и есть. 
Но стоит ли портить жизнь себе 
и окружающим?.. 

Причём — здесь внимание! — 
активные пользователи Интер-
нета злятся чаще, чем телезри-
тели, молодёжь — чем пожилые, 
люди с высшим образованием 
— чем с неполным средним. С 
этим феноменом пусть разби-
раются психологи. Я же хотел 
сказать о другом. 

Экспертный институт соци-
альных исследований сделал 
вывод — на основе тех самых 
исследований, — что в России 
в последние годы удалось уйти 
от атомизации общества начала 
2000-х и вернуться к традициям 
взаимопомощи и благотвори-
тельности. Скептиков отсылаю 
к постоянной рубрике «Помоги 
другому», которая есть в каж-
дом номере нашей газеты. А не 
к роликам в Интернете…

Игорь ПАНКОВ 
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Полицейские по сооб-
щению жителей дома на 
Мироновской улице об-
наружили нелегальный 
детсад. 

— Трое воспитателей 
и арендатор помещения 
были доставлены в от-
дел полиции, — сообщи-

ли «ВО» в пресс-службе 
УВД по ВАО. 

Как выяснилось, не-
кая предпринимательни-
ца оказывала дошкольные 
образовательные услуги 
без лицензии. Состав-
лен протокол об админи-
стративном правонаруше-

нии. Помещение закрыли 
и опечатали.

На суде организатор 
детсада сказала, что якобы 
помогала знакомым: со-
бирала детей, пока роди-
тели работают. В момент 
проверки в саду находи-
лись 25 дошколят трёх-

шести лет. Сад работал с 
8.00 до 17.00. Были орга-
низованы питание, сон, 
развлечения. Стоило это 
15 тыс. рублей в месяц. Че-
ков предпринимательни-
ца не выдавала.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ
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ПОНИ ХОТЬ 
И МАЛЕНЬКАЯ 

ЛОШАДКА, 
НО В НЕЙ БОЛЬШЕ 

150 КГ ВЕСА

Алиса из Гольянова 
и «шотландец» Контур 
взяли серебро 
на пони-играх

Проезд по шоссе Энтузиастов ограничили 
до 30 декабря

Движение по трём участкам шоссе Энтузи-
астов в ВАО затруднено до 30 декабря. Как со-
общили в Центре организации дорожного дви-
жения, это связано со строительством эстака-
ды на пересечении шоссе со Свободным про-
спектом и Большим Купавенским проездом.

Первый отрезок ограничений находится 
на шоссе Энтузиастов в районе Чёрного ру-
чья. Здесь работы уже начались, специали-
сты заняли одну полосу в сторону Москов-
ского скоростного диаметра. Снять ограни-
чения планируют 30 декабря.

Второй участок ограничений — в райо-
не дома 92г, стр. 1, при движении в сторо-
ну МКАД. 

Третий — тоже на шоссе, в районе дома 2 на 
Магнитогорской улице при движении в сто-
рону МСД. На каждом из этих отрезков зай-
мут по одной полосе. Работы здесь пройдут 
с 19 октября по 30 ноября.

Михаил КОФАНОВ

В Соколиной Горе закрыли нелегальный детский сад

Контур за победу 
получил печенье, 
а Алиса — тортик
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Пенсии и пособия повысят
с 1 января

Городские власти 
разработали про-
ект бюджета сто-

лицы на 2025 год. Более по-
ловины расходов будет 
направ лено на финансиро-
вание социальных про-
грамм. Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале.

Миллиарды 
на соцподдержку

По словам столичного 
градоначальника, разви-
тие системы соцподдержки 
остаётся важнейшей зада-
чей, которую предстоит ре-
шать городским властям.

«Будем внедрять более 
гибкие и эффективные ин-
струменты, улучшать каче-
ство обслуживания за счёт 
цифровой трансформации 
и упрощать порядок полу-
чения услуг», — написал 
Сергей Собянин.

Он также отметил, что толь-
ко на социальную поддерж-
ку населения город направит 
свыше 689 млрд руб лей, что-
бы профинансировать и ин-
дексировать социальные вы-
платы в будущем году. 

Москва сохранит бесплат-
ный и льготный проезд для 
отдельных категорий граж-
дан на городском и приго-
родном транспорте, пре-
доставит бесплатные либо 
льготные лекарства, льготы 
и субсидии на оплату ЖКУ. 
К слову, мерами социальной 
поддержки по оплате ЖКУ 
пользуются сегодня около 
3,6 млн москвичей.

Проиндексируют 
на 5,5%

Уже в начале будущего 
года Москва намерена про-
индексировать на 5,5% по-
собия и выплаты горожанам 
старшего поколения, семьям 

с детьми и людям с инвалид-
ностью, а минимальный раз-
мер пенсии с городской до-
платой в 2025 году вырастет 
до 25 850 руб лей в месяц. Се-
годня городскую доплату по-
лучают около 2 млн москов-
ских пенсионеров.

В 2025 году столица про-
должит реализацию попу-
лярного проекта «Москов-
ское долголетие». В городе 
создана сеть из 134 центров 
московского долголетия — 
городских клубных прост-
ранств для общения и са-
мореализации москвичей 
старшего возраста. Плани-
руется завершить её форми-
рование, чтобы центры по-
явились в каждом районе.

Будут 
ремонтировать 
100 школьных 
корпусов  

Как сообщил Сергей Со-
бянин, в новый проект бюд-
жета заложены средства на 
реконструкцию столичных 
школ. Начиная с 2025 года в 
городе будут ремонтировать 
и оснащать новым обору-

дованием по 100 школьных 
корпусов в год. В бюдже-
те есть средства на доплату 
учителям за классное руко-
водство и на надбавку за уча-
стие в проекте  «Московская 
электронная школа». 

Город планирует выде-
лить деньги на обновление 
мастерских городских кол-
леджей, на создание новых 
площадок для освоения ра-
бочих профессий и сред-
ства на гранты для педа-
гогов и мастеров производ-
ственного обучения. Всего 
на развитие московского 
образования в 2025 году на-
правят 649,6 млрд рублей.

Вырастут 
расходы на 
здравоохранение   

Будет продолжена про-
грамма ремонта и оснаще-
ния новым оборудованием 
столичных лечебных учреж-
дений. Это позволит в буду-
щем году завершить второй 
этап реконструкции поли-
клиник, по плану проводить 
капремонт стационаров и 
создавать цент ры женско-
го и ментального здоровья.

Как отметил мэр Моск-
вы, в ближайшие два года 
в нашем городе будет по-
строен 31 объект здраво-
охранения. Расходы бюд-
жета на развитие здраво-
охранения в 2025 году вы-
растут на 8%, из бюджета 
выделят 1,1 трлн рублей с 
учётом средств ОМС.

«До конца 2028 года в 
Москве должен сформи-
роваться новый каркас 
амбулаторной и стацио-
нарной медпомощи», — 
уточнил столичный гра-
доначальник в своём те-
леграм-канале. 

Поддержка 
участников СВО 
продолжается

Приоритетом для мос-
ковских властей остаётся 
поддержка участников СВО 
и членов их семей.

Им обеспечат выпла-
ту фиксированного еже-
месячного пособия на ре-
бёнка, а также освобожде-
ние от оплаты дошкольных 
учреждений, секций, круж-
ков, продлёнки и питания в 
школах и колледжах.

Город окажет помощь 
с устройством в детские 
сады, школы рядом с до-
мом, при необходимости 
в учреждения социальной 
защиты.

«Продолжит свою рабо-
ту единый центр поддерж-
ки участников СВО и чле-
нов их семей. Здесь можно 
получить различные виды 
помощи, включая психоло-
го-психотерапевтическое и 
юридическое консультиро-
вание, сопровождение в во-
просах медицинской реаби-
литации и адаптации после 
ранений, содействие в по-
иске работы, подбор прог-
рамм обучения», — напи-
сал мэр.

Выстояли 
под санкциями

Как сообщает пресс-
служба мэра и Правитель-
ства Москвы, в качестве 
приоритетных направле-
ний бюджетной политики 
город выбрал развитие эко-
номики и промышленно-
сти, обеспечение надёжной 
социальной защиты мо-
сквичей, повышение ка-

чества социальных услуг 
и продолжение реализации 
планов развития города.

Отмечается, что в 2022-
2023 годах столичная эко-
номика в целом адаптиро-
валась к санкционному дав-
лению и сегодня находится 
на траектории сбалансиро-
ванного роста. Активное 
внедрение отечественных 
технологических разрабо-
ток, снижение зависимо-
сти от импорта оборудова-
ния и комплектующих, за-
мещение продукции из не-
дружественных государств, 
высокий уровень занятости 
населения позволяют прог-
нозировать её дальнейшее 
поступательное развитие в 
ближайшие три года.

В 2025 году расходы на ре-
ализацию 13 государствен-
ных программ Москвы со-
ставят 90% расходной ча-
сти бюджета. Деньги будут 
направлены на программы 
развития здравоохранения, 
образования, транспортной 
системы, культурно-тури-
стической среды и на со-
хранение культурного на-
следия.

Игорь СИБИРЯКОВ

Бюджет Москвы на 2025 год будет социальным
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Завершилось об-
новление террито-
рии в границах 1-й 

Владимирской улицы, Зе-
лёного проспекта, 3-го и 
4-го проездов Перова Поля. 
Об этом сообщил префект 
ВАО Николай Алешин. Ра-
боты проводили по про-
грамме «Мой район». 

Новые лавочки, 
современные 
фонари

Общая территория, на 
которой проводили бла-
гоустройство, составила 
порядка 8 га. Здесь нахо-
дится больше десятка жи-
лых домов.

— Местные жители, а 
также те, кто ежедневно 
ходит через этот квартал 
к станции метро «Перо-
во», получили комфорт-
ные места для отдыха, за-
нятий спортом и прогулок 
с детьми, обустроенные по 
современным столичным 
стандартам, — сказал Ни-
колай Алешин.

Прежде всего здесь об-
новили покрытие на тро-
туарах и проезжей части. 
Поставили лавочки, урны, 
смонтировали больше 60 
новых фонарей со свето-
диодными лампами. Вы-
садили около 40 саженцев 
яблони, 400 кустов сирени, 
спиреи, чубушника, разби-
ли цветники с многолет-
никами.

Понравились 
горка и качели

Изменения коснулись 
также детских и спортив-
ных площадок. Так, на дет-

ской площадке возле дома 
22, корп. 1 и 2, на 1-й Вла-
димирской смонтирова ли 
игровой комплекс, поста-
вили песочницу, качалку в 
форме динозавра и каче ли 
«Гнездо». У дома 26, корп. 
2, на этой же улице обору-
довали ещё один игровой 
комплекс с горкой-трубой, 
закрученной в спираль. По-

явился также верёвочный 
комплекс, на котором дети 
смогут развивать навыки 
ловкости, качели, бату-
ты, вмонтированные в по-
крытие, небольшие холмы 
— геопластика. Ещё одну 
площадку сделали для ма-
лышей. Она расположена 
у дома 11 на Зелёном про-
спекте. 

Алиса Иванова с сыном 
Максимом оценили завер-
шившееся благоустройство. 
Они постоянно гуляют на 
площадке возле дома 26, 
корп. 2, на 1-й Владимир-
ской:

— Максиму горка-тру-
ба понравилась, а особен-
но качели крутящиеся. Мы 
хоть и живём далеко, аж на 
Новогиреевской, но сюда в 
последнее время частенько 
наведываемся.

Столы 
для тенниса
и хоккейная 
коробка

Между домами 5 и 5а, 7 
и 7а, на 3-м проезде Перо-
ва Поля облагородили про-
гулочную зону, обновили 
детские площадки, где сре-
ди прочего появилась гор-
ка с яйцами-кабинками. 
У дома 26, корп. 2, на 1-й 
Владимирской поставили 
турники и брусья, органи-
зовали уличный спортзал, 
площадку для игры в на-
стольный теннис. Отре-
монтировали хоккейную 
коробку. На детских и спор-
тивных площадках замени-
ли покрытие. Теперь оно 
мягкое — каучуковое. 

Михаил КОФАНОВ

Уличный спортзал 
и качели-вертушка
В районе Перово завершено комплексное 
благоустройство большого квартала

НА ДЕТСКИХ 
И СПОРТИВНЫХ ПЛОЩАДКАХ 

ЗАМЕНИЛИ ПОКРЫТИЕ

В Гольянове 
привели в порядок 
Красноярские пруды

Несколько улиц в ВАО 
благоустроят 
до конца года

До конца года благо-
устроят территорию меж-
ду станциями МЦД-3 и 
метро «Перово», а также 
МЦК «Шоссе Энтузиа-
стов». В границы благо-
устройства вошли Элек-
тродная, Перовская, Ку-
сковская улицы, а так-
же улица Плеханова. Об 
этом сообщил замести-
тель мэра Москвы Пётр 
Бирюков. 

— Главная задача — 
обеспечить пешеходную 
и транспортную доступ-
ность станций и значи-
мых объектов, которые 
располагаются рядом: 
это медицинский центр, 
больница, поликлиника, 
несколько школ, — уточ-
нил Бирюков.

На улицах, где проходит 
благоустройство, расширя-
ют тротуары и меняют на 
них покрытие. На доро-
гах укладывают новый ас-

фальт, а также организовы-
вают дополнительные пар-
ковки почти на 250 мест. 
Также появятся 17 совре-
менных остановок обще-
ственного транспорта.

При благоустройстве 
обновляют освещение, 
будет установлено более 
160 современных фона-
рей и 345 уличных торше-
ров. Новые светильники 
появятся в том числе воз-
ле нерегулируемых пере-
ходов.

Также обновят семь 
детских и три спортив-
ные площадки. На улице 
Плеханова благоустроят 
сквер, сделают бетонный 
памп-трек с элементами 
скейт-парка.

В октябре на участке 
благоустройства плани-
руют высадить около 60 
лип и клёнов, а также 4 
тысячи кустарников.

Михаил КОФАНОВ

Завершилась реабили-
тация Красноярских пру-
дов, об этом сообщил за-
меститель мэра Москвы 
Пётр Бирюков.

— Эти водоёмы находи-
лись в неудовлетворитель-
ном состоянии: на дне на-
копились большие объ-
ёмы иловых отложений, 
торцевые участки аквато-
рии заросли водной рас-
тительностью, наблюда-
лась эрозия береговой ли-
нии, — отметил он.

Водоёмы площадью 0,6 
гектара очистили от ила. 
Специалисты извлекли 

порядка 1,6 тысячи кубо-
метров отложений. Бере-
говую полосу протяжён-
ностью почти 500 метров 
отремонтировали: отко-
сы укрепили щебнем, на 
отдельных участках уло-
жили специальную сетку, 
чтобы не было оползней. 
Также создали девять зон 
биоплато, где высадили 
12 тысяч водных расте-
ний. Здесь смогут селить-
ся водоплавающие птицы. 
Кроме того, растения по-
могут защищать воду от 
цветения летом.

Михаил КОФАНОВ
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«Наши ребята отстаивают 
интересы России»

Больше года про-
должает работу 
столичный пункт 

отбора на службу по кон-
тракту. Здесь добровольцы 
могут получить всю необ-
ходимую информацию, за 
день пройти медкомиссию, 
сдать тесты и подписать 
контракт. 

Проводили 
с песнями

По старой традиции под-
держать военнослужащих 
доброй песней и теплыми 
пожеланиями приезжают 
певцы, артисты, телеведу-
щие. На прошлой неделе с 

концертом на пункте отбо-
ра выступил певец и ком-
позитор Игорь Корнилов. 

— Я первый раз в этом 
центре. Для меня откро-
вение, как всё грамотно 
выстроено от начала по-
дачи заявления. Мне даже 
удалось с психологом по-
общаться. Меня поразил 
профессиональный и ши-
рокий подход к каждому 
человеку, — сказал Кор-
нилов.

Певец исполнил несколь-
ко  музыкальных  компози-
ций, а также пожелал за-
щитникам удачи.

Поддержать контрак-
тников на улицу Яблочко-

ва приехала и певица Вика 
Цыганова. 

— Всё, мне кажется, ор-
ганизовано  очень  достой-
но и  хорошо. Здесь ощуща-
ется мотивация людей, ко-
торые хотят защищать  Ро-
дину. Мы все ждём победы, 
и победа будет за нами, — 
сказала артистка. 

Она исполнила несколь-
ко своих песен и пожелала 
поступившим на военную 
службу вернуться здоровы-
ми, а также достойно прой-
ти все испытания.

— Народ и армия едины. 
Я пою песни и поддержи-
ваю ребят, наших людей, 
которые отстаивают инте-

ресы России, наши тради-
ционные ценности, нашу 
Родину, — добавила певица. 

«Какую страну 
оставим детям?»

С теми, кто принял реше-
ние отправиться на спец-
операцию, пообщалась 
корреспондент «ВО». Сюда 
приходят люди с разными 

судьбами, профессиями и 
мотивами, с военным опы-
том и без него. 

Об уходе на СВО Влади-
мир задумался, когда регу-
лярно стали бомбить Бел-
городскую область, а после 
Курска сомнений уже не 
было. Мобилизация стале-
вару и отцу троих детей не 
грозила, поэтому от брони 
он отказался еще два меся-
ца назад. Как мог, подгото-
вил морально жену к свое-
му решению.

— Пока мы молодые, 
стремимся как можно боль-
ше взять от жизни, от госу-
дарства. С возрастом, а мне 
52 года, начинаешь заду-
мываться, что надо бы пла-
тить по счетам. Больше пе-
чалишься не о том, как на-
кормить детей повкуснее, 
а какая страна останется 

им после нас. Я хочу, что-
бы мои дети и внуки жили 
в свободной стране, гово-
рили на родном языке и не 
упрекали меня за то, что 
дали врагу слабину, — го-
ворит Владимир.

Боевого опыта у мужчины 
нет, но армию отслужил в 
пехоте и как держать в руках 
автомат, говорит, пока не за-
был. К тяжёлым физическим 
нагрузкам Владимир давно 
привык, а всему остальному 
обязательно научат. Поэто-
му готов служить там, куда 
пошлёт Родина. 

Долг мужчины — 
защищать страну

Для 30-летнего Макси-
ма эта поездка на СВО ста-
нет уже третьей. Свой пер-
вый контракт с Миноборо-

ны он, сын офицера, под-
писал сразу после срочной 
службы в армии. Тогда же 
вместе с краповым беретом 
получил и свой первый бо-
евой опыт. После дембеля 
пытался строить жизнь на 
гражданке, выучился на то-
каря, работал на заводе, об-
завёлся семьей.

— В детстве я столько мо-
тался по гарнизонам, что 
зарёкся поступать в во-
енное училище. Но судь-
бу, видимо, не обманешь. 
Не могу  же  я,  человек с 
боевым опытом,  сегодня 
оставаться дома! — гово-
рит Максим.

У него подрастают трое 
детей. Жена приняла его 
решение. Мать, конечно, 
переживает, но как офи-
церская  жена  хорошо зна-
ет, что  значат  для  мужчи-
ны воинский долг и честь 
защитника  страны. Сам 
Максим признаётся: воен-
ная служба оказалась его 
призванием — там он чув-
ствует себя на своем месте. 

Светлана ДОЛГОВА

«АРМИЮ ОТСЛУЖИЛ В ПЕХОТЕ 
И КАК ДЕРЖАТЬ В РУКАХ 

АВТОМАТ, ПОКА НЕ ЗАБЫЛ» 

На улице Яблочкова известные исполнители 
провожают будущих контрактников на службу 
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Певец и композитор Игорь Корнилов
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Поддержать ребят приехала певица Вика Цыганова
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Жители дома 5, 
корп. 2, на Боль-
шой Черкизовской 

улице сообщили в редак-
цию, что в их дворе не уби-
рают опавшую листву. Мы 
обратились за коммента-
риями в ГБУ «Жилищник 
района Преображенское».

Будут чистить 
до ноября

По словам заместителя 
руководителя «Жилищни-
ка» Виктории Череднико-
вой, листву на самом деле 
убирают. Просто она пада-
ет сейчас постоянно и очень 
обильно.

— Дворники вышли на 
место, почистили дорожки, 
а на следующее утро они 
снова покрыты листьями. 
Тем более разные деревья 
облетают в разное время. 
Некоторые лиственные де-
ревья ещё стоят зелёные. 
Мы уже направили на ука-
занный участок сотрудни-
ков, они промели тротуары, 
листву сложили в мешки, — 
говорит Чередникова.

По её словам, уборку ли-
стьев начинают обычно в 
сентябре и до ноября прово-
дят практически ежедневно. 

— Чистить дорожки нуж-
но, чтобы опавшие листья 
не мокли и не начали гнить, 
делая поверхность пеше-
ходной зоны скользкой, — 
добавляет заместитель ру-
ководителя «Жилищника».

Воздуходувка — 
не для двора 

Виктория Чередникова 
напомнила, что уборка ли-
стьев должна проводиться 
в соответствии с регламен-
том, утверждённым Прави-
тельством Москвы.

— Мётлами дворники 
сгребают листву с тротуа-
ров, у подъездов, на детских и 
спортивных площадках. Ве-
ерные грабли используем на 

газонах, чтобы не повредить 
корни растений, — поясня-
ет Виктория Чередникова.

Вдоль дорог коммуналь-
щики пользуются воздухо-
дувками. Во дворах, даже 
если дворникам очень хо-
чется, использовать такие 
технические средства нель-
зя, потому что они слиш-

ком шумные. Именно по-
этому даже в разрешённых 
местах воздуходувки стара-
ются не запускать раньше 
8 часов утра, а в выходные 
раньше 9 часов.

На улицах и проездах 
районного значения вроде 
Просторной улицы листву 
надо убирать на расстоя-

нии примерно 10 метров от 
края газона. На централь-
ных улицах и вдоль круп-
ных магистралей, таких как 
Большая Черкизовская или 
Открытое шоссе, очищают 
полосу шириной 25 метров.

Проезжую часть тоже чи-
стят, но такую работу про-
водит уже не «Жилищник», 
а ГБУ «Автомобильные до-
роги ВАО». Если этого не 
делать, то листья забьют 
ливнёвки, и во время дож-
дей начнутся подтопления. 
Кроме того, опавшая ли-
ства ухудшает сцепление 
колеса с дорожным полот-

ном, что чревато заносами 
и авариями. 

Собранные листья скла-
дывают в пластиковые 
мешки и оставляют на га-
зоне. В течение двух суток 
их отвозят на базу «Жи-
лищника», откуда их за-
бирает специализирован-
ная компания, с которой у 
«Жилищника» заключён 
договор на вывоз мусора. 
Мешки либо вывозят на по-
лигоны, либо отправляют 
на переработку — произ-
водство топливных брике-
тов или удобрений.

Михаил КОФАНОВ

В Преображенском рассказали о регламенте уборки 
дворов во время листопада

В Новогирееве незаконно 
объединили две квартиры 
и захватили холл

Жители дома 56 на Зелёном про-
спекте пожаловались в Мосжилин-
спекцию на соседей, которые сде-
лали незаконную перепланиров-
ку двух квартир и присоединили к 
ним приквартирный холл. Инспек-
торов МЖИ собственники не пу-
стили. Получить доступ в кварти-
ру удалось только через Перовский 
районный суд.

При проверке выяснилось: соб-
ственники разобрали и перестави-
ли стены, разделив пространство на 
шесть студий. 

— В двух из них было установле-
но сантехническое оборудование 

и обу строены кухни-ниши. Кроме 
того, к квартире самовольно при-
соединили часть приквартирного 
холла, где находится общедомовое 
электро оборудование, — рассказа-
ли в пресс-службе МЖИ.

Комнаты оказались меньше 8 «квад-
ратов», что является нарушением стро-
ительных норм. Кроме того, кухни 
разместили под санузлами квартир 
соседей сверху. Все работы были неза-
конными. Поэтому инспекторы обя-
зали владельцев двух квартир приве-
сти жильё в проектное состояние. На 
это у них есть три месяца. 

Михаил КОФАНОВ
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Большая Черкизовская. Газон убирают веерными граблями

Листва залежалая  ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

На Большой 
Черкизовской 
восстановили 
освещение

Не горят фонари на 
проезде от дома 24, 

корп. 4, до дома 26, корп. 
6, на Большой Черкизов-
ской улице: у детского 
сада, магазинов и хлебо-
завода. Очень темно заби-
рать детей из детского 
сада. Когда восстановят 
освещение?

Анна, 
Большая Черкизовская ул.

Редакция направила об-
ращение в службу наружно-
го освещения. Диспетчер 
АО «Объединённая энер-
гетическая компания» со-
общил, что освещение по 
указанным адресам восста-
новили. Сотрудники заме-
нили перегоревшие элект-
ролампы. Освещение ра-
ботает в полном объёме в 
соответствии с регламен-
том технической эксплуа-
тации наружного освеще-
ния Москвы.

Маргарита ИВАНОВА

Горячая линия 
по вопросам 
наружного освещения: 
(495) 587-8758

Когда поставят ла-
вочку у 4-го подъез-

да дома 28 на 3-й Влади-
мирской улице? У подъез-
дов дома 30 поставили, 
а у нас нет.

Любовь Ивановна,  
3-я Владимирская ул., 28, 

подъезд 4

В управе района Перо-
во сообщили, что установи-
ли лавочку у 4-го подъезда 
дома по указанному адресу.

— Теперь можно поси-
деть у подъезда, передох-
нуть, спасибо большое ре-
дакции за помощь, — ска-
зала жительница в разго-
воре с корреспондентом 
газеты.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Перово: 
Зелёный просп., 20, 
тел. (495) 302-0543. 
Эл. почта: 
per_priem@vao.mos.ru

На 3-й 
Владимирской 
установили 
лавочку 
у подъезда

В ТЕЧЕНИЕ ДВУХ СУТОК 
СОБРАННЫЕ В МЕШКИ 

ЛИСТЬЯ ОБЯЗАНА ЗАБРАТЬ 
СПЕЦИАЛИЗИРОВАННАЯ 

КОМПАНИЯ

Приглашаем журналиста 
Требуется сотрудник в редакционный отдел городских 

проблем. Требования: умение разбираться и писать на темы 
транспорта, ЖКХ, строительства и благоустройства, ответ-
ственность, коммуникабельность (наличие личного автомо-
биля приветствуется). Режим работы: удалённо, пять рабочих 
дней, два выходных. Зарплата обсуждается в личной беседе 
после выполнения тестового задания.

Резюме ждём по адресу: baken-1307@yandex.ru.

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ 

(499) 647-6828
c 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу



8 ОКТЯБРЬ 2024   №38 (561)   ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГТРАНСПОРТ

На днях в округе 
произошли два ре-
зонансных ДТП с 

участием курьеров на элек-
тровелосипедах. Один до-
ставщик после столкнове-
ния с автомобилем скон-
чался на месте, за жизнь 
второго борются врачи. 

Выскочил 
из-за машин 

Авария, унесшая жизнь 
25-летнего курьера, случи-
лась на улице Металлургов. 
Такси ехало в сторону Сво-
бодного проспекта. С достав-
щиком машина столкнулась 
возле пересечения улицы 
Металлургов с 11-м проспек-
том Новогиреева. Как потом 
рассказал таксист, курьер не-
ожиданно выскочил на до-
рогу из-за припаркованных 
машин. Затормозить води-
тель авто не успел. На фото, 
сделанных на месте аварии, 
видно, что у машины основа-
тельно повреждена передняя 
часть. Это значит, что удар 
был очень сильным. 

Второе ДТП произошло 
на 15-й Парковой улице. Это 
видео облетело соцсети… 
Автомобилист на «Рено» по-
ворачивает налево во двор, 
навстречу по проезжей ча-
сти летит электровелосипе-
дист — при этом ни машина, 
ни курьер скорость не сбра-
сывают. После столкнове-
ния доставщик, перелетев 

через машину, кувыркает-
ся по асфальту. С тяжелей-
шими травмами его увезли 
в реанимацию.

Что говорят 
правила 

Выяснение всех обстоя-
тельств произошедшего взя-
ла на контроль прокуратура. 
Заместитель прокурора Вос-
точного округа Николай Да-
нилкин сообщил, что сейчас 
изучаются видеозаписи, бу-
дет произведена автотехни-
ческая судебная экспертиза. 
Необходимо понять, была ли 
у водителя авто возможность 
предотвратить столкновение 
и не нарушил ли ПДД сам 
потерпевший. 

Новые нормы, которые 
вступили в силу в марте 
прошлого года, ввели по-
нятие «средство индиви-
дуальной мобильности» 
(СИМ). Как пояснили в 
отделе Госавтоинспекции 
УВД по ВАО, к этой кате-
гории относятся электро-
самокаты, моноколёса, а 
также электровелосипеды. 
В ПДД чётко сказано, что 
ездить на таком транспор-
те можно по велодорож-
кам. Если их нет, то по тро-
туару. Если он отсутству-
ет, то по обочине либо по 
правому краю проезжей 
части. Но уж точно не по-
середине полосы, как это 
делал курьер на 15-й Пар-
ковой улице!

Пора вводить 
права

Доставщиков на электро-
велосипедах становится всё 
больше. Практика показы-
вает, что ПДД соблюдают 
далеко не все. Недавно со-
трудники отдела Госавто-
инспекции УВД по ВАО 
только за один день выя-
вили около сотни случаев, 
когда курьеры нарушили 
правила. Одно из наибо-
лее частых — езда по «зе-
бре» на электровелосипе-
де, хотя ПДД требуют спе-
шиваться и вести его рядом.

По мнению юриста из 
ВАО Максима Моисеенко-
ва, ситуация может улуч-
шиться, если для вожде-
ния электровелосипедов 
будут нужны права, как 
для  машины  или  мо-
тоцикла. Грубо нарушил 
ПДД — лишился прав. И 
как следствие — остался 
без заработка. 

Когда курьера 
надо пропустить

Однако и автомобилистам 
надо помнить, что электро-
велосипедам присвоен статус 
транспортного средства. По 
словам Максима Моисеенко-
ва, это значит, что требования 
правил распространяются на 
них так же, как и на машины. 
Например, ПДД требуют при 
повороте налево во двор пропу-
стить всех, кто едет навстречу, 
в том числе и электровелоси-
пед. Выполни водитель «Рено» 
это требование — и несчастно-
го случая не произошло бы. 

Стоит быть внимательнее и 
при выезде с парковки, рас-
положенной, например, вдоль 
тротуара. Рядом тоже может 
оказаться курьер на электро-
велосипеде. И его необходимо 
пропустить, поскольку перед 
началом движения водитель 
обязан убедиться в безопас-
ности своего манёвра. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Один курьер погиб, 
другой чудом выжил 
Два страшных ДТП произошли в округе 
с участием электровелосипедистов 

Не справился 
с управлением 
на МКАД

11 октября около восьми 
вечера юноша 18 лет на ВАЗе 
ехал по внутренней стороне 
МКАД в сторону Кетчерской 
улицы. В районе 2-го киломе-
тра МКАД он не справился с 
управлением и врезался в ме-
таллическое ограждение. По-
страдал пассажир легковушки, 
тоже 18-летний парень. Его с 
травмами ноги увезла скорая.

Сбил во дворе 
на 13-й Парковой 

12 октября в начале перво-
го часа дня мужчина 32 лет 
на автомобиле «Баик» ехал 
по двору дома 37 на 13-й Пар-
ковой улице и сбил женщи-
ну 76 лет. С травмами бедра 
скорая увезла её в больницу.

Пострадала 
на улице Чечулина

13 октября около половины 
двенадцатого часа ночи мужчи-
на 36 лет на такси «Джак» ехал 
задним ходом по двору дома 22 
на улице Чечулина. Он не заме-
тил женщину 60 лет, которая 
шла по проезжей части, и сбил 
её. Пострадавшую госпитали-
зировали с травмой головы.

Столкнулись 
на Кольцевой

14 октября около 6 часов 
утра автомобиль «Хёндай» 
ехал по внешней стороне 
МКАД в сторону Ярославского 
шоссе. В районе 101-го киломе-
тра из-за несоблюдения води-
телем дистанции автомобиль 
столкнулся с попутным «Фор-
дом». Тот отлетел в стоявшую 
из-за поломки «Ладу»: машина 
сбила водителя — 31-летнего 
мужчину, который вышел уз-
нать причину неисправности. 
Пострадавшего с ушибом по-
ясницы увезла скорая.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ВАО
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Улица Металлургов. После смертельного ДТП

НАДО ПОМНИТЬ, 
ЧТО ЭЛЕКТРОВЕЛОСИПЕДАМ 

ПРИСВОЕН СТАТУС 
ТРАНСПОРТНОГО СРЕДСТВА

В Преображенском восстановили фасад 
исторической постройки

На Суворовской улице, 18, специалисты 
столичной Госинспекции по недвижимо-
сти обнаружили ветхое двухэтажное зда-
ние 1880 года. 

— Его необходимо было восстановить, 
поэтому разработали мероприятия по ре-
монту объекта и утвердили дорожную кар-
ту. В настоящее время проведены восста-
новительные работы фасада, идёт благо-
устройство прилегающей территории, — 
сказал начальник инспекции Иван Бобров.

Он также уточнил, что за девять месяцев 
этого года в нашем округе привели в поря-
док два десятка ветхих зданий, а 64 аварий-
ные постройки разобрали.

Михаил КОФАНОВ Обновлённое здание на Суворовской улице
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ЕСТЬ  ВОПРОСЫ ,  ЖАЛОБЫ ,  ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, CHITATEL@INTERNET.RU; 
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831 (c 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу)
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«Самое ценное — это до-
брые сердца и заботли-
вые руки», — так говорят 

в храме Святых Зосимы и Савва-
тия в Гольянове об активных по-
мощниках в мастерской по пле-
тению маскировочных сетей, о 
добровольных швеях и вязаль-
щицах. Потратив всего один-два 
часа в день, можно защитить бой-
ца от холода, сырости и от вра-
жеского дрона. Это такой же важ-
ный вклад в победу, как и по-
купка дорогостоящего обо-
рудования.

Пришла сама, 
привела внука

Анастасии Ивановне за 
семьдесят. Она давняя при-
хожанка храма. Вязать тё-
плые носки и варежки начала 
прошлой зимой. А этой осе-
нью добавились и подшлем-
ники для наших ребят.

Всё лето приходила в мастер-
скую по плетению масксетей Оль-
га Николаевна: пришивала шнур 
по краям, раскраивала полотно. 
Привела в мастерскую и внука. 
А осенью организовала для его 
одноклассников мастер-класс 
по плетению сетей. 

Ещё одна неравнодушная мо-
сквичка, Александра, стала на-
стоящим универсалом, освоив 
все направления помощи фрон-

ту при храме. Пришла на мастер-
класс по заливке окопных свечей 
прошлой зимой. Затем стала по-
могать с плетением сетей. А ког-
да срочно понадобилось паковать 
гуманитарный груз, приходила 
среди первых.

— Гуманитарку приносят в па-
кетах, которые нужно разобрать 
и рассортировать: отдельно про-
дукты, гигиену, газовые баллон-
чики и другое. Скомпоновать гру-

зы разным подразделениям. Затем 
упаковать в коробки и подписать. 
На эту работу уходят многие часы, 
и всегда требуются помощники, 
— поясняют в храме.

Можно шить на дому
А недавно в храме начали шить 

опознавательные повязки для 
бойцов. Работа простая, мате-
риал уже раскроен — можно брать 
домой и шить.

— Просим откликнуться тех, 
кто может шить дома, так как из 
трёх швей, которые много по-
могали, две болеют, — обраща-
ются к читателям координато-

ры волонтёров. — А если кто-то 
готов вязать носки, варежки и 
подшлемники, но у него нет пря-
жи, мы найдём её для вас. Обра-
щайтесь к нам с предложениями 
о помощи, приходите в мастер-
скую даже на один-два часа, бе-
рите работу на дом. Ваши руки 
— самая большая ценность для 
наших бойцов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация 
о гуманитарном сборе в телеграм-
канале t.me/golyanovo_for_front. 
На вопросы ответят по тел. 
8-903-210-6996. Адрес храма: 
Байкальская ул., 37а. 

Защитите наших 
бойцов от холода
В храме Зосимы и Савватия 
в Гольянове ждут помощников

ПОТРАТИВ ВСЕГО 
ЧАС-ДВА, МОЖНО 
ЗАЩИТИТЬ БОЙЦА 

ОТ ХОЛОДА, 
СЫРОСТИ, 

ВРАЖЕСКОГО 
ДРОНА
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Боевые носки от мастериц из ВАО

Волонтёры Всероссийского движения 
«Вышфронт — вышиваем с душой» вруч-
ную вышивают крестиком позывные и 
шевроны для военнослужащих в зоне СВО. 
Сегодня в сообществе больше 800 выши-
вальщиц, дизайнеров, художников из раз-
ных регионов. Создала движение в февра-
ле 2022 года жительница Косино-Ухтом-
ского Анастасия Кравцова. 

— Крестиком вышиваю с детства. По обра-
зованию я ветеринарный врач. Отработала по 
специальности больше 10 лет. При этом всё 
время совершенствовалась в хобби, — рас-
сказывает Анастасия. — Научилась создавать 
различные дизайны вышивок. Однажды по-
няла, что хочу заниматься этим профессио-
нально. Создала свой бренд, стала вести соц-
сети, обзавелась подписчиками. Позже при-
соединился муж Егор — дизайнер.

Когда началась мобилизация, Егора на-
правили в зону СВО оператором БПЛА. 
Вскоре Анастасия узнала от мужа, что его 
части нужен беспилотник. Кинула клич 
среди своих подписчиц. В короткий срок 
собрали средства не только на дрон, но и 
на другие необходимые вещи.

Также рукодельницы передали бойцам 
небольшие ручные вышивки. Сувениры 
понравились, и Анастасия придумала вы-
шивать шевроны.

— Первый я вышила в виде буквы Z с 
элементами флагов Российской империи, 
Российской Федерации и СССР. Предло-
жила волонтёрам вышить такие же. Вско-
ре шевронами наполнилась целая короб-
ка, — улыбается она.

Супруг Анастасии, возвращаясь в часть 
из отпуска, захватил подарки. Сослужив-
цы с удовольствием украсили ими форму. 
О красивой вышивке узнали в других ча-
стях. К Анастасии стали поступать заказы. 
Сейчас рукодельницы вышивают больше 
десятка шевронов разных дизайнов. При-
соединиться к рукодельницам может лю-
бой желающий. По словам Анастасии, вы-
шить крестиком шеврон под силу даже 
десятилетнему ребёнку. Новичкам Ана-
стасия вышлет подробные инструкции и 
список материалов. При необходимости 
предоставит расходники. Связаться с ней 
можно в телеграм-канале t.me/VishFront.

Оксана МАСТЮГИНА

Рукодельницы из ВАО вышивают 
фронтовые шевроны
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А дминистратор 
торговой компа-
нии имитировал 

рост продаж дорогого 
спиртного и даже получал 
премии как лучший со-
трудник месяца. Подроб-
ности рассказали в УВД по 
ВАО.

В ноябре про-
шлого года сотруд-
ник магазина на 
Вольной улице ре-
шил показать себя 
перед начальством 
с лучшей стороны. 
Для увеличения за-
работка он приду-
мал, как «перевы-
полнить» план по 
продажам…

— Чтобы создать види-
мость повышения товаро-
оборота и показателей объё-
мов продаж, он формировал 
электронные чеки о якобы 
проданном товаре, не внося 
при этом деньги в кассу, — 
рассказали в УВД по ВАО.

Похищенные бутылки 
он продавал с помощью са-
рафанного радио по цене 
ниже рыночной, переда-
вая товар покупателям че-
рез знакомых. За несколько 
месяцев он успел присвоить 
и толк нуть налево две сот-
ни бутылок виски.

Как ни странно, недоста-
чу обнаружили далеко не 
сразу: дневные обороты у 
компании были многомил-
лионные. Однако подозри-
тельная активность с элит-
кой всё же не прошла неза-
меченной. Руководство ма-
газина пыталось провести 

внутреннее расследование, 
но в конце концов заяви-
ло в полицию. Материаль-
ный ущерб составил около 
3 миллионов рублей. Опе-
ративники быстро вышли 
на след злоумышленника.

— Сотрудники отдела 

экономической безопасно-
сти и противодействия кор-
рупции УВД по ВАО прямо 
на рабочем месте задержа-
ли 35-летнего москвича, — 
говорят в полиции.

Недавно уголовное дело 
с обвинительным заключе-

нием направлено для рас-
смотрения в Измайловский 
районный суд. За растрату в 
особо крупном размере об-
виняемому грозят несколь-
ко лет колонии со штрафом 
в миллион рублей.

Светлана РАВЕНСКАЯ

В Измайлове 
ликвидировали 
наркопритон

Жильцы пожаловались 
в полицию, что двое мест-
ных жителей предоставля-
ют свою квартиру наркома-
нам. Оперативники задер-
жали двух мужчин на Сред-
ней Первомайской улице. В 
квартире изъяли стеклян-
ные трубки со следами на-
гара и наркотическим ве-
ществом внутри, несколько 
шприцев со следами бурого 
цвета. Возбуждено уголов-
ное дело. Подозреваемым 
грозит до шести лет лише-
ния свободы.

В Соколиной Горе 
обокрали 
салон красоты 

Сотрудница салона кра-
соты на Большой Семёнов-
ской улице отлучилась с ра-
бочего места, за это время 
у неё пропал стол с зерка-
лом и подсветкой. О пропа-
же она заявила в полицию. 
Оперативники задержали 
подозреваемую. Ею оказа-
лась 21-летняя студентка — 
уроженка Краснодара. Она 
пришла в торговый центр, 
увидела, что в экспресс-са-
лоне красоты нет мастера, и 
решила прихватить с собой 
косметический стол. Выне-
сти мебель ей помогли двое 
знакомых, которым сказала, 
что купила стол для себя. 
Возбуждено уголовное дело 
по статье «кража». 

В Ивановском 
нашли резиновую 
квартиру 

Во время проверки жи-
лого сектора полицейские 
установили, что 56-летний 
мужчина с улицы Моло-
стовых за деньги незакон-
но зарегистрировал у себя 
13 иностранцев. При этом 
он знал, что жить они там не 
будут. Возбуждено уголов-
ное дело, мужчине грозит 
три года лишения свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПРОИСШЕСТВИЯ

В Сокольниках из технического короба 
вытащили застрявшего сантехника 

Жительница 
Измайлова 
отдала мошенникам 
15 миллионов 
рублей

В Вешняках при сносе долгостроя 
погибли рабочие

В экстренную службу поступило сообщение 
от жильцов дома на улице Гастелло: в их ван-
ной застрял сантехник. Как оказалось, масте-
ра вызвали из-за протечки. Чтобы подобрать-
ся к нужной трубе, он протиснулся в короб, а 
вот проделать обратное не смог. Из отверстия 
торчали только ноги.

— Мы с напарниками разобрали мешающие 
полки-инсталляции и попытались вместе с при-
бывшими полицейскими вытянуть мужчину на-
ружу, но он застрял крепко, — рассказал «ВО» 
спасатель отряда добровольцев «СпасРезерв» 

Турсун Коенов. — Действовать требовалось бы-
стро, ведь пострадавшему было трудно дышать 
в замкнутом пространстве. Хозяева квартиры 
дали добро ломать фальшстенку с кафелем. 

Спасатели накрыли сантехника принесён-
ным хозяевами пододеяльником и начали ре-
зать стену болгаркой. Спустя полчаса мужчи-
ну вызволили из западни. Он был весь пунцо-
вый и поспешил на воздух. Неполадки с трубой 
устранили, а вот жильцам придётся ставить в 
ванной новую стенку.

Светлана РАВЕНСКАЯ

На телефон 77-летней жительницы Измай-
лова позвонил незнакомец, представился со-
трудником правоохранительных органов и уго-
ворил передать курьеру всю наличность для 
открытия «безопасного» банковского счёта: 
якобы деньгами хотят завладеть мошенники.

— Женщина сначала отдала приехавшему 
мужчине 14 миллионов. Затем её убедили об-
наличить с депозита ещё 1,4 миллиона рублей 
и также передать курьеру, — сообщили «ВО» 
в пресс-службе УВД по ВАО.

Когда доброхоты перестали выходить на 
связь, женщина обратилась в полицию. Вскоре 
оперативники задержали одного из курьеров 
— восемнадцатилетнего жителя Новосибир-
ска. Он приехал в столицу специально для по-
добного рода заработка и действовал по ука-
занию кураторов. 

Возбуждено уголовное дело по статье «мо-
шенничество». Подозреваемый под стражей. 
Его соучастников разыскивают.

Светлана РАВЕНСКАЯ

На Косинской улице долго стояло 
недостроенное здание, которое долж-
но было стать бизнес-центром. Но 
собственники менялись, конструк-
ции ветшали, работы не проводились. 
Недавно частная компания начала 
демонтаж здания, и на днях одна из 
конструкций обрушилась. Обломки 
рухнули на 32-летнего рабочего, муж-
чина погиб на месте. На место прибы-

ли экстренные службы. При разборке 
завала было найдено тело ещё одно-
го рабочего — 31-летнего мужчины.

— Возбуждено уголовное дело по 
статье «нарушение правил безопас-
ности при ведении строительных ра-
бот». Ход расследования находится на 
контроле в Прокуратуре Москвы, — 
сообщили «ВО» в надзорном органе.

Светлана РАВЕНСКАЯ
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Махинации с товаром зафиксировали камеры видеонаблюдения 

«Элитный виски. Дёшево.    
Для своих» 

МАТЕРИАЛЬНЫЙ 
УЩЕРБ СОСТАВИЛ 

ОКОЛО 
3 МИЛЛИОНОВ 

РУБЛЕЙ

Сотрудник фирмы 
в Соколиной Горе 
получал премии 
за «перевыполнение» 
плана по продажам 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ 

(499) 647-6828
c 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу
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Как распознать менингит
В начале октября в 
подмосковном На-
ро-Фоминске от 

менингита умерла двенад-
цатилетняя девочка. С мо-
мента повышения темпера-
туры до гибели ребёнка про-
шло меньше суток. Можно 
ли распознать болезнь по 
первым симптомам и какие 
меры профилактики пред-
принять, рассказала врач-
эпидемиолог из поликлини-
ки №175 на Измайловском 
проспекте Мария Милова.

От насморка 
до реанимации

По словам доктора, ме-
нингит — это воспаление 
мозговых оболочек, кото-
рое может вызываться бак-
териями, вирусами и гриб-
ками. 

Самое грозное течение 
вызывает менингококко-
вая инфекция. Заражение 
происходит через контакт 
с инфицированным чело-
веком, а не, как считают 
некоторые, из-за «хожде-
ния без шапки на морозе». 

— Тяжесть заболевания 
зависит от защитных сил 
организма конкретного че-
ловека. Есть пациенты, у 
которых менингококко-
вая инфекция в виде на-

сморка, а кто-то попадает 
в реанимацию. Влияют и 
сопутствующие заболева-
ния, — говорит врач. 

В её практике была 
57-летняя пациентка, ко-
торая умерла в реанима-
ции на третий день, хотя 
в больнице оказалась к ве-
черу первого же дня с мо-
мента, когда почувствова-
ла себя плохо. Позже выяс-
нилось, что у неё был рак 
крови. 

Можно спутать 
с ОРВИ

Распознать менингит 
сложно, но можно. Чаще 
всего он начинается как 
обычное ОРВИ — с повы-
шения температуры.

— На начальной стадии 
характерны сильные го-
ловные боли, — отмечает 
врач. — При этом человек 
обычно лежит на боку в 
позе эмбриона — так ему 
легче. Нужно попросить 
его лечь на спину и под-
тянуть подбородок к гру-
ди. Если не получается, 
срочно звоните в скорую. 
Также на коже могут по-
явиться синие пятна, по-
хожие на синяки. Их тоже 
нельзя оставлять без вни-

мания, — говорит Мария 
Милова. 

72 часа 
на прививку

Единственная защита от 
менингококковой инфек-
ции — профилактическая 
прививка. Она не входит в 
региональный националь-
ный календарь Москвы. 
Детям с девяти месяцев её 
бесплатно делают по же-
ланию родителей. Взрос-

лым — если был контакт 
с больным.

— В поликлиниках сто-
лицы москвичей до 55 лет 
прививают препаратом 
менактра. Если человек 
старше, то делают менин-
го А+С, — отмечает врач.

Контагиозность менин-
гита невысокая. Даже на-
ходясь в одной семье, люди 
могут не заболеть.

— Инфекция передаёт-
ся воздушно-капельным 
путём. Если был контакт с 
больным, у которого под-
тверждён менингит, то в 
течение 72 часов нужно 
сделать прививку, — рас-
сказывает Милова.

Медработники 
придут сами

Информацию с под-
тверждённым диагнозом 
больницы передают в Рос-
потребнадзор, оттуда — в 
поликлиники по месту жи-
тельства. 

— Если у пациента есть 
домочадцы, то им звонят и 
предлагают привиться. Для 
этого даже не нужно при-
ходить в поликлинику: ме-
дицинские работники при-
дут сами, — отмечает Ма-
рия Милова. — Был случай 
с 40-летним мужчиной: за-
болел менингитом, попал 
в больницу. А мы на дому 
привили его семью: пяти-
летнего ребёнка, 37-летнюю 
супругу и пожилую маму. 
Семья отлично перенесла 
прививки и воссоедини-
лась через две недели по-
сле выздоровления главы 
семейства.

Ольга КАЛИНКИНА

ПРИВИВКУ МОЖНО ДЕЛАТЬ 
ДЕТЯМ С ДЕВЯТИ МЕСЯЦЕВ 
ПО ЖЕЛАНИЮ РОДИТЕЛЕЙ

Меры против опасной инфекции назвала 
врач-эпидемиолог из Восточного Измайлова

Ответы на судоку
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Менингит начинается как обычное ОРВИ

Врачи 
Филатовской 
больницы 
спасли 
пациенту 
глаз

В  Г К Б  №1 5  и м . 
О.М.Филатова на Вешня-
ковской улице обратился 
пациент с металлическим 
осколком в глазу. Травму 
он получил во время рабо-
ты на даче: резал металл с 
помощью болгарки, один 
из фрагментов попал в глаз. 

— Дежурный врач в экс-
тренном порядке удалила 
инородное тело и зашила 
рану. Но в результате по-
лученной травмы у паци-
ента образовалась травма-
тическая катаракта, — рас-
сказали «ВО» в больнице. 
— Потребовалось допол-
нительное хирургическое 
лечение. 

Мужчине провели так на-
зываемую факоэмульсифи-
кацию катаракты — микро-
хирургический вид вмеша-
тельства по удалению по-
мутневшего хрусталика, 
когда он дробится с помо-
щью ультразвука до состо-
яния эмульсии и выводит-
ся через специальный зонд.

Сейчас пациент восста-
навливается после опера-
ции и наблюдается у оф-
тальмолога по месту жи-
тельства. В дальнейшем 
вместо удалённого хруста-
лика ему установят искус-
ственный. Это позволит со-
хранить и даже улучшить 
его зрительную функцию. 
Мужчина сможет вернуть-
ся к привычному образу 
жизни. 

Ольга КАЛИНКИНА

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

NEWSVOSTOK.RU
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Мария Милова,
врач-эпидемиолог 
из поликлиники №175
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Хочешь снять однушку в ВАО? 
Готовь 50 тысяч 

С начала года в сто-
лице последова-
тельно росла сто-

имость аренды квартир. По 
оценкам экспертов, в сред-
нем она подорожала на 30 
и больше процентов. 

Ажиотажный год
Как рассказывают в 

агентстве «ИНКОМ-Не-
движимость», в текущем 
году спрос на аренду жи-
лья, особенно самых по-
пулярных одно-и двухком-
натных квартир, в Москве 
можно охарактеризовать 
как экстраординарный. 

— Активная заинтересо-
ванность арендаторов со-
хранялась весь год, даже в 
традиционно тихие перио-
ды — весной. В результате 
на столичном рынке сфор-
мировался острый дефи-
цит предложения. Число 
запросов на аренду в девять 
раз превышает количество 
квартир в экспозиции, — 
отмечает эксперт компании 
Оксана Полякова. 

По данным порта ла 
ЦИАН, в районах Восточ-
ного округа на начало октя-
бря хозяева предлагали все-
го 799 квартир, из которых 
однокомнатных 319, двух-
комнатных 327, а оставши-
еся 153 объекта — это квар-
тиры от трёх комнат и бо-
лее. А ведь ещё год назад в 
ВАО можно было выбирать 
из 2,5 тысячи вариантов. 

К слову, больше всего 
жилья сдаётся в Гольяно-
ве — 54 квартиры, в райо-
не Перово — 25, в Преобра-
женском — 20. Последнюю 
строчку «турнирной табли-
цы» занимает район Вос-

точный. Здесь потенциаль-
ному арендатору придётся 
выбирать всего из двух ва-
риантов. 

Аренда выгоднее 
ипотеки

И всё же снимать квар-
тиру сейчас выгоднее, чем 
покупать. 

Специалист компании 
Est-a-Tet Юлия Дымова 
утверждает, что квартиры 
быстро уходят с рынка из-
за выросшего количества 
арендаторов. 

— Цена найма жилья об-
ходится дешевле, чем сред-
ний размер ежемесячно-
го платежа по ипотечному 
кредиту. К примеру, ежеме-
сячный платёж за взятую в 
ипотеку однушку стоимо-
стью 12,5 миллиона рублей 
будет не ниже 170 тысяч, — 
объясняет она.

В условиях крайнего де-
фицита съёмного жилья в 
Москве арендные ставки 
вряд ли снизятся. До кон-
ца года цены на московском 
рынке аренды могут даже 
вырасти на 5-10%.

По мнению риелтора 
и жителя района Перово 
Анд рея Ивакина, тот, кто 

планирует в ближайшее 
время сдавать квартиру, 
может и подождать. 

— Вопросом сдачи жилья 
в аренду я бы занялся в ян-
варе, потому что наступит 
затишье, предложений ста-
нет меньше, а цены подрас-
тут, — советует он.

Стоимость 
найма подрастёт 
к Новому году

Андрей Ивакин расска-
зывает, что в ВАО пока 
ещё попадаются бюджет-
ные варианты аренды. К 
примеру, в Ивановском 
на Магнитогорской ули-
це сдают однушку пло-
щадью 39 кв. метров за 35 
тыс. рублей в месяц, а в 
Богородском на Открытом 
шоссе за квартиру площа-
дью 30 «квадратов» просят 
39 тысяч. 

— Но если позвонить по 
указанным в объявлении 
телефонам, то выяснится, 
что это те деньги, которые 
получит сам хозяин, без по-
средников. С учётом же по-
следних стоимость найма 
вырастает до 45-50 тысяч 
рублей, — говорит он.

Словом, если в октя-
бре 2024 года кто-то ре-
шил снять однокомнат-
ную квартиру с космети-
ческим ремонтом в ВАО, 
следует приготовить не ме-
нее 50 тыс. рублей в месяц. 

И, как говорит Ивакин, 
это не предел. Прямо сей-
час в Метрогородке в доме 
на Тагильской улице сда-
ётся однушка площадью 
38 «квадратов» за 130 тыс. 
руб лей в месяц. 

Андрей ТОМЦЕВ

В РАЙОНЕ ВОСТОЧНЫЙ 
В АРЕНДУ СДАЮТ 

ВСЕГО ДВЕ КВАРТИРЫ 

На столичном рынке аренды 
образовался дефицит квартир

На Новогиреевской 
обследовали 
деревья

У нас во дворе ста-
рый тополь, кото-

рый не цветёт и не растёт 
и всё больше наклоняется 
над детской площадкой. 
Когда его удалят?

Любовь Александровна, 
Новогиреевская ул., 16, 

корп. 2

— Сотрудники «Жилищни-
ка» провели осмотр дере-
вьев по указанному адресу 
и направили в адрес Депар-
тамента природопользова-
ния и охраны окружающей 
среды Москвы пакет доку-
ментов на получение пору-
бочного билета на вырубку 
аварийных деревьев, а так-
же на омолаживающую об-
резку тополей, — сообщили 
в управе района Перово.

Нормативный срок рас-
смотрения документов де-
партаментом составляет 28 
рабочих дней. После полу-
чения порубочного биле-
та работы будут выполне-
ны силами ГБУ «Жилищник 
района Перово».

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Перово: 
Зелёный просп., 20, тел. 
(495) 302-0543. Эл почта: 
per_priem@vao.mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Перово»: Зелёный просп., 6 
корп. 2, тел. (495) 229-0375. 
Эл. почта: 
gbu-perovo@mail.ru

 ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

NEWSVOSTOK.RU
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С лишним весом фуэте 
не покрутишь

Многие по старин-
ке считают, что за-
ниматься балетом 

способны только избран-
ные. В прошлом, может, так 
и было. Сейчас заниматься 
классической хореографи-
ей может даже обычный че-
ловек, было бы желание. 
Мифы о балете развенчала 
преподаватель детской сту-
дии «Движение» ООЦ им. 
Моссовета на Щербаков-
ской улице Марина Молча-
нова. 

1 Только для 
избранных

Если поставить задачу сде-
лать балет своей професси-
ей, то это, разумеется, смо-
жет далеко не каждый, — го-
ворит преподаватель. — Ко 
мне приходят заниматься 
дети с четырёх лет. Иногда 
сразу видно, что у ребёнка 
есть физические данные: сло-
жен гармонично, у него тон-
кая, лёгкая кость, небольшая 
голова. А другой раз непонят-
но, есть ли в нём нужный по-
тенциал. Берём всех! Здесь 
они укрепляют опорно-дви-
гательный аппарат, набирают 
мышечную силу, учатся вла-

деть телом, ощущать себя в 
пространстве, развивать ко-
ординацию движений. 

2 Пухлых 
не возьмут

Лишний вес не помеха, 
но есть нюансы. Например, 
когда начинаем осваивать 
прыжки, он может мешать. 
Такого ребёнка особенно 
важно научить, что назы-
вается, собирать свои мыш-
цы. Если прыгать в рас-
слабленном состоянии и с 
лишним весом, то есть риск 
получить травму. Многие 
дети приходят занимать-
ся, будучи по-детски пух-

лыми. А к семи годам их не 
узнать, так вытягиваются.

3 Балерины 
всегда 

голодные
Это тоже миф. Если не 

поесть, можно и в обморок 
упасть на занятии. А ограни-
чивать себя и стараться пи-
таться правильно надо лю-
бому человеку. Конечно, су-
ществуют «запрещённые» 
продукты, такие как слад-
кая газировка или чипсы. 

Девочки могут съесть кон-
фету или булочку, но это 
только с утра. В течение дня 
можно перекусить бананом, 

яблоком или огурцом. Но уж 
никак не голодать. 

4 Постоянно 
травмирован-

ные ноги
Это не так. Если зани-

маться у профессиональ-
ного педагога, серьёзных 
травм быть не должно. 
Важно соблюдать техни-
ку безо пасности, уделять 
много времени растяжке, 
хорошо разогреваться пе-
ред сложным элементом. 
Если вдруг что-то потянул, 
возвращаться к занятиям 
можно только после пол-
ного восстановления.

5 Подросткам 
уже поздно

Взрослые люди в послед-
нее время всё смелее начи-
нают заниматься классиче-
ской хореографией. Причём 
более осознанно, чем дети. 

В истории есть примеры, 
когда будущие профессио-
налы начинали отнюдь не 
в детстве. Например, вели-
кого танцовщика, балетмей-
стера Игоря Моисеева отец, 
боясь влияния улицы, отвёл 
в балетную студию в 14 лет. 
Спустя пару месяцев после 
начала занятий преподава-
тельница, бывшая балерина 
Большого театра Вера Мо-
солова посоветовала Игорю 
попробовать сдать экзамен 
в Государственную балет-
ную школу, что он успешно 
и сделал.

Известный танцовщик 
Асаф Мессерер в балетную 
студию попал пятнадцати-
летним, а в 18 лет уже был 
принят в труппу Большого 
театра. 

Был похожий случай и 
в моей практике. Ко мне 
пришла заниматься Юля 
Казанцева, которой тогда 
было 15 лет. Она серьёзно 
занималась музыкой в шко-
ле по соседству. Юля догна-
ла девочек, которые зани-
мались с семи лет, за каких-
то три месяца. Сейчас Юля 
известная пианистка и по-
пуляризатор классическо-
го искусства. Уверена, что 
занятия классическим ба-
летом пошли ей на пользу. 

Анна КОНИК

Бадминтон на улице 
Молостовых

Окружные соревнова ния по 
бадминтону пройдут 26 октяб-
ря в спортивном комплексе 
«Одиссей» на ул. Молостовых, 
10д. Начало игр в 9.00. Для бо-
лельщиков вход свободный, 
так что прихо дите поддержать 
любимые команды. Подроб-
ности на сайте vao.mossport.
ru. Принимают участие спорт-
смены от 18 лет. Возраст бо-
лельщиков 0+. 

Фитнес 
на Суздальской 
и шоссе 
Энтузиастов

Управление по развитию 
массового спорта в ВАО «ГБУ 
Мосгорспорт» приглашает 
всех желающих присоеди-
ниться к бесплатным трени-
ровкам по фитнесу. Они про-
ходят в последних числах ок-
тября на спортплощадке на 
Суздальской ул., 20; на ста-
дионе «Авангард» на ш. Энту-
зиастов, 33. Начало в 18.00. 
Расписание по дням недели 
и обязательная регистрация 
— на сайте moysportrayon.
sport.moscow (18+).

Бег в «Сокольниках»
Любителей бега ждут в 

парке «Сокольники» по сре-
дам с 18.30 и по воскресе-
ньям с 10.00. Тренировки 
бесплатные. Участники бу-
дут не просто бегать: они 
узнают, как правильно раз-
мяться перед занятиями, что-
бы избежать травм, и впо-
следствии смогут занимать-
ся самостоятельно. Одевай-
тесь по погоде, захватите с 
собой воду. Подробности и 
обязательная регистрация 
— на сайте moysportrayon.
sport.moscow (18+).

Алексей ТУМАНОВ

СПОРТАФИША
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Если не поесть, на занятии можно и в обморок упасть

БУДУЩЕГО ВЕЛИКОГО 
ТАНЦОВЩИКА ИГОРЯ 

МОИСЕЕВА ОТВЕЛИ 
В БАЛЕТНУЮ СТУДИЮ 

ТОЛЬКО В 14 ЛЕТ

В Измайлове начинаются тренировки 
по восстановлению зрения для пожилых 

В центре московского 
долголетия «Измайлово» 
на 9-й Парковой, 5а, идёт 
набор в клуб «ПРОзрение». 
Организатор клуба 77-лет-
ний Виктор Косенко, спе-
циалист по альтернатив-
ной медицине, познакомит 
участников с методикой вос-
станавления зрения без ле-
карств и оперативного вме-
шательства.

— Этот метод в 1920 году 
разработал американский 
врач-офтальмолог Уильям 
Бейтс. За долгие годы прак-
тики он пришёл к выводу, 

что человек хорошо видит 
только тогда, когда его глаз-
ные мышцы полностью рас-
слаблены, — поясняет Ко-
сенко. — Для снятия на-
пряжения доктор разрабо-
тал комплекс упражнений, 
например, ношение тём-
ной повязки попеременно 
на правом и левом глазу.

Идеи Бейтса поддерживал 
советский учёный-физио-
лог Геннадий Шичко, уче-
ник Ивана Павлова. Лидер 
клуба «ПРОзрение» испытал 
метод на себе и убедился в 
его эффективности. 

— 20 лет я носил очки с 
диоптрией +4,5. В 60 лет на-
чал заниматься по методу 
Бейтса — Шичко. Вскоре за-
метил, что вижу лучше. Че-
рез год сменил очки на +0,9. 
Сейчас, по прошествии 17 
лет непрерывных занятий, 
очки не ношу. В магазине без 
труда читаю ценники, напе-
чатанные мелким шрифтом, 
— говорит Виктор Косенко.

Занятия проходят по суб-
ботам с 18.00 до 21.00 в ЦМД 
«Измайлово». Запись по 
единому тел. (495) 870-4444.

Оксана МАСТЮГИНА
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ЕСТЬ  ВОПРОСЫ ,  ЖАЛОБЫ ,  ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, CHITATEL@INTERNET.RU; 
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831 (c 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу)

Пять мифов о балете развеяла преподаватель из Соколиной Горы
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 Воспитатель детского 
сада при школе №1811 
Юлия Скрябина из Вос-

точного Измайлова бегает по го-
родам. Не в смысле «галопом по 
Европам», а в самом что ни на 
есть спортивном — преодолева-
ет многокилометровые дистан-
ции на время. Например, минув-
шим летом она приняла участие 
в проекте «Бегом по Золотому 
кольцу», куда вошли 10 городов. 
В восьми из них Юлия пробега-
ла по 10 и даже по 20 с лишним 
километров.

Всему виной 
ковид

Бегом она занялась пять лет 
н азад. 

— До этого я была далека от 
спорта, считала себя домоседкой, 
любила вязать. Во время панде-
мии очень сильно поправилась. 
Однажды взглянула на себя в зер-
кало, поняла, что так продолжать-
ся не может, и пошла на пробеж-
ку в Измайловский парк, — рас-
сказывает Юлия. — Первое вре-
мя бегала по 20 минут. Мне было 
всё равно, сколько получалось ме-
тров или километров. Настолько 
тяжело, что главное было — про-
держаться. Но постепенно втяну-
лась. Заметила, что в парке, кро-
ме меня, бегает масса народа. По-
знакомилась, выяснила, что есть 
даже беговой клуб.

Сейчас Юлия ежедневно про-
бегает по 10-15 км, а по воскресе-
ньям — по 20-30. И да, состоит в 
беговом клубе при профсоюзе пе-
дагогов города Москвы. Именно 
от них она узнала о проекте «Бе-
гом по Золотому кольцу».

— Один из членов клуба напи-

сал в наш чат, что хочет сформи-
ровать команду, чтобы принять 
участие в этом проекте. Я тут же 
записалась. Во-первых, я никогда 
не была в городах Золотого коль-
ца и очень хотела на них посмо-
треть. Во-вторых, всегда интерес-
но бегать по новым местам, — го-
ворит Юлия. 

По горам 
и солнцепёку

В команду «Жить, учить, бе-
жать», кроме Юлии, вошли ещё 12 
педагогов Москвы. Забеги прохо-
дили в Тутаеве, Мышкине, Угли-
че, Ярославле, Переславле Залес-
ском, Костроме, Иванове, Росто-
ве Великом, Рыбинске и Москве. 

— Вместе с мужем и дочкой 
мы приезжали накануне забега, 
день гуляли по городу, а на сле-
дующее утро я отправлялась на 
старт, — рассказывает воспита-
тель. — Помню, идём по Мыш-
кину, а там сплошные горы. Не-
даром его называют городом на 
шести холмах. Думаю: как по ним 
бежать-то? Подъёмы, спуски… Я 
же на них умру сразу. Но потом от-
крылось второе дыхание. Пробе-
жала полумарафон за 1 час 51 ми-
нуту. На тот момент это был мой 
личный рекорд.

Особенно сложным для Юлии 
оказался забег в Угличе. 

— Стояла жара плюс 32 граду-
са, маршрут проходил по солнце-
пёку, тени не было совсем. Я по-
няла, что если буду бежать в пол-
ную силу, то могу просто упасть 
и потерять сознание. Поэтому на 
некоторых участках шла пешком. 
Но дистанцию преодолела, фи-
нишировала вовремя, — расска-
зывает спортсменка.

В планах — 
новые марафоны

Последний старт проекта состо-
ялся в начале октября в Москве. 
По итогам всех забегов к оманда 
Юлии заняла 2-е место. С тех пор 
воспитатель успела принять уча-
стие в ультрамарафоне на 7 3 км, 
который проходил по Салтыков-
скому лесопарку в Подмосковье. 
Говорит, если бы не забеги по го-
родам Золотого кольца, вряд ли 
справилась бы. 

Сейчас её команда готовится к 
новому сезону. Педагоги планиру-
ют завоевать золото. 

— Хочу вернуться в города Зо-
лотого кольца, чтобы не только по 
ним побегать, но и погулять. Я в 
восторге от Мышкина. Он такой 
тихий, уютный, там чувствуешь 
себя, как на даче. Выходишь на на-
бережную Волги и слушаешь ти-
шину. В Угличе и Ярославле по-
ражает старина — храмы, кото-
рым по 600-700 лет. А Иваново из 
промышленного «города невест» 
превратился в современный, кра-
сивый областной центр, — делит-
ся впечатлениями Юлия.

Следующим летом спортсмен-
ка собирается принять участие в 
проекте Лиги марафонов БРИКС. 
Нужно будет пробежать 42 км 
в Москве, Санкт-Петербурге и 
Казани. 

Наталья АНОХИНА Из
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По выходным  
Юлия 

пробегает 
по 25-30 

километров

У воспитателя из Восточного Измайлова — 
необычное хобби 

«ДУМАЛА, УМРУ, 
НО ОТКРЫЛОСЬ 

ВТОРОЕ ДЫХАНИЕ»

В Москве пройдёт форум 
«Религия и мир»

Состоялась пресс-конфе-
ренция, организованная инфор-
мационным центром Правитель-
ства Москвы. Она была посвяще-
на международному форуму «Ре-
лигия и мир», который проходит 
в столице уже 10 лет. В этом году 
его организатор — Союз за содей-
ствие сохранения традиционных 
духовных ценностей «Христиан-
ский мир».

— Форум будет проходить два 
дня. Он откроется 22 октября на 
площадке храма Христа Спаси-
теля, а продолжится в МПГУ им. 
В.И.Ленина и в гуманитарном 
университете им. А.Н.Косыгина. 
Ведущая тема — «Традиционные 

ценности как основа мира», — со-
общил Иван Петров, исполняю-
щий обязанности руководителя 
Департамента национальной по-
литики и межрегиональных свя-
зей г. Москвы. 

В форуме примут участие пред-
ставители власти и религиозные 
деятели из многих стран, в том 
числе Сирии, Иордании, Лива-
на, Греции, Ирана, стран СНГ. 
Они обсудят глобальные пробле-
мы, в том числе роль традицион-
ных российских ценностей в во-
просах воспитания, межрелиги-
озного взаимодействия, культур-
ного сотрудничества.

Галина ПОГОДИНА

В Вешняках вынули иголку из Шоколада
Врачи ветклиники на Вешняков-

ской ул., 18а, спасли кота с необыч-
ным именем Шоколад , которого 
едва не погубило любопытство и 
любовь к шитью. Хвостатый про-
глотил иглу.

Владелица кота увлекается вы-
шивкой. А питомцы, как известно, 
часто любят «помогать» хозяевам, 
то есть сидеть рядом и вниматель-
но наблюдать за работой. На этот 
раз Шоколад перестарался: стои-
ло на несколько минут оставить 
рукоделие, как исчезла иголка с 
ниткой. При этом кот стал прояв-
лять признаки беспокойства. Пи-
томца тут же доставили в ветери-
нарную клинику. 

— Рентген подтвердил, что игла на-
ходится внутри Шоколада, — расска-

зала ветврач, хирург Алёна Борисо-
ва. — Котика отправили на операци-
онный стол.

Хирург удалила инородное тело, и 
вскоре кот отправился домой. Хозяй-
ка прислала врачам благодарность с 
пометкой, что у её питомца снова «всё 
в шоколаде».

Ольга СОКОЛОВА
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У котика опять «всё в шоколаде»
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Бегущая по городам  
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Десерты из овощей 
нового урожая? 
Звучит необычно. 

Зато как вкусно и полезно! 
Кулинар из Новокосина с 
двадцатилетним стажем 
Гуля Кубаева, которая ра-
ботает на площадках город-
ских фестивалей, подели-
лась с «ВО» рецептами 
сладких блюд из овощей.

Варенье 
из зелёного 
овоща

Большинство дачников 
тушат кабачки или запе-
кают с мясом и птицей. 
В конце концов, жарят на 
гриле. А вот Гуля Кубаева 
смело заявляет, что из ка-
бачков можно приготовить 
варенье.

— Оно напоминает кон-
сервированный ананас. В 
нашей семье это варенье 
очень быстро съедается, 
а гости думают, что это и 
правда ананас, пока не 
расскажешь, что же они 
съели на самом деле. 
Готовить его легко, а 
какое удовольствие 
получаешь! — гово-
рит повар.

Для варенья ну-
жен килограмм ка-
бачков, полкило са-
хара и один лимон. 
Кабачок очистить от 
кожицы и семян, на-
резать небольшими 
кубиками. Лимонную 
кожуру измельчить на 
тёрке. Мякоть лимона на-
резать небольшими кусоч-
ками. Кабачок засыпать са-
харом в кастрюле и переме-
шать. Через 10 минут, когда 
овощ даст сок, поставить на 
плиту и варить 45 минут на 
небольшом огне. 

— Добавим лимонную 
цедру и измельчённый ли-

мон, перемешиваем и греем 
ещё 15 минут. Обязательно 
оставить варенье настоять-
ся на ночь. Затем проце-
дуру с нагреванием повто-
рить дважды, прокипятив 
по 10 минут. Варенье го-
тово! Можно закрутить в 
стерилизованные банки на 
зиму, а можно — сразу на 
стол, — говорит Гуля.

Яркие оладьи 
из тыквы 

Тыква богата витами-
ном С, хорошо очищает 
печень, и в ней много ан-
тиоксидантов. Этот овощ 
хорош для тех, кто дер-
жит диету. Оладушки с 
тыквой придутся по вку-
су многим. 

Для приготовления 
теста нам понадобят-
ся 250 граммов очи-
щенной тыквы, пара 
яиц, 6 столовых ложек 
муки, 3 столовые лож-
ки сметаны, по сто-

ловой ложке саха-

ра и растительно-
го масла, щепотка 
соли, разрыхли-
тель, ваниль-
ный сахар. 
— Натереть тык-

ву на мелкой тёрке, до-
бавить сметану, сахар, 
соль, яйца, разрыхли-
тель, подсолнечное либо 

оливковое масло, хоро-
шенько всё перемешать с 
мукой — и наше тесто го-
тово. Затем пожарить ола-
душки на сковородке, — 
рассказывает повар.

Конфитюр 
из ревеня 
с яблоками

Ревень — очень инте-
ресный овощ. Многие лю-
бят его за приятный кис-
ло-сладкий вкус и даже не 

догадываются, сколько по-
лезных веществ содержится 
в его стеблях. Ревень явля-
ется превосходным источ-
ником витаминов группы 
В, кальция, марганца, ка-
лия, витаминов С и К. По-
мимо этого, растение эф-
фективно понижает уро-
вень глюкозы в крови.

Нам понадобится 700 
граммов мелко порезанного 
ревеня, 250 граммов мелко 
порезанных зелёных яблок, 
очищенных от кожуры и 
сердцевины, 500 граммов 
сахара, сок одного лимона.

— Сложите ревень и ябло-
ки в кастрюлю, затем добавь-
те стакан воды. Кипятите 20 
минут, пока фрукты не ста-
нут мягкими. Переложите в 
миску и разотрите до глад-
кости. Протрите через сито, 
полученное пюре положите 
в кастрюлю, добавьте сахар, 
лимонный сок, затем 30 мл 
горячей воды. Довести до ки-
пения и варить 10-15 минут, 
постоянно помешивая, пока 
повидло не загустеет, — под-
водит итог Гуля Кубаева.

Татьяна ЯКОВЛЕВА
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Оладушки из тыквы придутся по вкусу многим

Осень — время приводить 
участок в порядок, очистить 
грядки от остатков ботвы, 
стеблей летних растений. 
Как это лучше сделать, рас-
сказала преподаватель по 
садоводству и ландшафтно-
му дизайну КДЦ «Забава» на 
Щёлковском ш., 26, корп. 3, 
Александра Турыгина.

— Обрезки растений, ка-
пустные листья, ботву можно 
не только убирать в компост-
ные кучи, но и закапывать в 

грядки. Даже если растения 
были повреждены какими-то 
заболеваниями, им не удаст-
ся распространиться под зем-
лёй через корни и будущие 
всходы. На грядке, где вы в 
следующем году планируе-
те посадить огурцы, кабач-
ки или тыкву, я бы совето-
вала выкопать яму глубиной 
50-60 см и сложить туда об-
резки малины, смородины, 
стебли растений. Хорошо бы 
ещё добавить свежей орга-
ники в виде навоза и зако-
пать. Такие грядки порадуют 
вас урожаем, — рассказывает 
Александра. 

По её словам, если всю 
органику вывезти с участ-
ка, то вид, конечно, будет 
лучше, но землю мы обед-
ним. Придётся повышать 
плодородие почвы за счёт 
покупных удоб рений. Они 
в любом случае будут чуж-
дыми для участка. Потре-
буется время, чтобы обо-
гатить землю нужными 
мик роорганизмами. Кста-
ти, обрезки колючих рас-
тений — роз, шиповника, 
крыжовника —хорошо ис-
пользовать для снегозадер-
жания и для защиты моло-
дых растений от грызунов.

Что касается листвы на 
участках, то с её уборкой 
можно не торопиться и от-
ложить до весны. Под ней 
хорошо развиваются по-
лезные микроорганизмы, 
листва защищает почву от 
вымораживания, эрозии. А 
если ваша дача находится 
недалеко от города, трасс, 
то листва ещё и защищает 
почву от пыли. Такую ли-
ству весной надо собрать и 
вывезти за пределы участка 
к мусорным контейнерам, 
предоставив её утилизацию 
коммунальным службам.

Ирина КОЛПАКОВА

СОВЕТЫ 
ДАЧНИКАМ
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Александра всегда найдёт работу в саду

М
их

аи
л 
По

до
бе

д

От ананаса не отличишь! Рецепты 
десертов 
из свежих 
овощей 
от повара 
из района 
Новокосино

ТЫКВА ХОРОШО ОЧИЩАЕТ 
ПЕЧЕНЬ, В НЕЙ МНОГО 

АНТИОКСИДАНТОВ

Кулинар 
Гуля Кубаева 
поделилась 

своими 
рецептами

Ботву лучше не выбрасывать, а закопать в грядки
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С селом Косино связаны 
имена русских учёных — 
зоолога Николая Зографа 

(1851-1919) и гидролога Леонида 
Россолимо (1894-1977). Благода-
ря их энтузиазму на Косинской 
лимнологической станции биоло-
ги из разных стран изучали уни-
кальную флору и фауну Трёх-
озёрья, а студенты-гидробиологи 
проходили научную практику.

Подсмотрел 
в Голландии 

В 1880-х годах доктор зооло-
гии, член Общества любителей 
естествознания Николай Зограф 
побывал в Европе. Как упоминал 
в одной из статей житель Коси-
на эколог Василий Розанов, в то 
время он был увлечён сохранени-
ем рыбного разнообразия и рас-
тительного мира в речных водо-
ёмах, поэтому его особо привлёк 
голландский порт Делфзейл. Этот 
город был изрезан каналами, кро-
шечными прудами и протоками. В 
порту был проложен грандиозный 
речной канал  к соседнему горо-
ду. Николай Зограф изучил и этот 
опыт: как влияют гидрологические 
работы на флору и фауну местных 
рек и прудов. 

Вернувшись на родину, зоо-
лог создал комиссию по иссле-
дованию водоёмов Московской 
губернии. «Вскоре под руковод-
ством Н.Ю.Зографа на Косин-

ских озёрах приступила к рабо-
те первая в России передвижная 
биологическая станция», — от-
мечал в одной из статей Васи-
лий Розанов. 

Отгоняли коров 
палками

Для изучения биосисте-
мы трёх озер — Чёрного, Бе-
лого и Святого — с 1908 года 
в Косине начала работать 
уже постоянная биостан-
ция. Феноменальность во-
доёмов была в том, что фло-
ра и фауна озёр разительно 
различались несмотря на 
близкое соседство. 

До революции Трёх озёрье 
окружали глухие леса, где 
можно было встретить только 
грибников да изредка местных 
жителей, пасущих скот на лу-
жайках. Учёным никто не мешал 
проводить исследования. Сюда 
приезжали естествоиспытатели 
из Германии и Финляндии. Но  
вскоре  в  этом  живописном ме-
стечке начали стремительно воз-
водить  дачи... 

В 1923 году окрестности Ко-
сина признали заповедником, 
однако Белое озеро было уже 
сильно попорчено. «Туда попа-
дали отбросы от находивших-
ся рядом дач, было много купа-
лен, которые содействовали за-
болачиванию берегов; также в 

озеро выпускали привезённую 
из других мест рыбу», — писа-
ла в научной работе специалист 
Зоологического музея МГУ Юлия 
Баранова.

Учёные, как могли, защищали 
свои угодья. Дело доходило до 
серьёзных конфликтов. Сохра-
нились письменные жалобы 
сельчан в Ухтомский райсовет 
на «самоуправство и безобра-
зия» заведующего биологиче-
ской станцией, который не пу-
скал коров на водопой к заповед-
ному озеру, отгоняя скот палка-
ми и камнями. 

Пала жертвой 
лысенковщины 

Косинская лимнологическая 
станция к 1930-м годам была един-
ственным в СССР научным цен-

тром по водной микробиологии. 
Она помогала решать проблемы 
качества воды, предназначенной 
для снабжения Москвы. Наработ-
ки здешних учёных были полезны 
и для гидрометеослужбы. Однако в 
1940-х годах Косинскую биостан-
цию, как и аналогичные научные 
учреждения, закрыли. Не помог-
ли даже многочисленные обра-
щения учёных в правительство и 
в центральную прессу.

«Библиотека была буквально 
выброшена в летнее сырое по-
мещение и свалена прямо на пол. 
При переноске книг подёнщицы, 
производившие эту работу, вы-
рывали из книг иллюстрации», 
— писал директор Косинской 
биостанции гидробиолог Лео-
нид Россолимо, основатель со-
ветской научной лимнологиче-
ской школы. Это было тяжёлое 
время лысенковщины, когда го-
нениям подвергались не только 
генетики, но и вообще учёные-
биологи.

Свои исследования учёный 
продолжил на Беломорской био-
станции МГУ, а затем много лет 
преподавал в Московском тех-
нологическом институте рыбной 
промышленности.

Косинскую биостанцию так и 
не восстановили. А Трёхозёрье 
с 2006 года входит в состав при-
родно-исторического парка «Ко-
синский».

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Почему биологов   
изгнали с Трёхозёрья  
На уникальную биостанцию в Косине до революции 
стремились попасть учёные из разных стран

100 ЛЕТ НАЗАД 
ОКРЕСТНОСТИ 

КОСИНА ПРИЗНАЛИ 
ЗАПОВЕДНИКОМ, 
НО БЕЛОЕ ОЗЕРО 

БЫЛО 
УЖЕ ПОПОРЧЕНО 

21 октября — день памяти свя-
той Пелагии Антиохийской. Она 
жила в V веке в Антиохии Сирий-
ской. Была очень красива, доволь-
но обеспеченна и вела разгульный 
образ жизни. Однажды в Антио-
хию съехались на собор епископы 
соседних епархий. Среди них был 
и епископ Илиопольский Нонн, из-
вестный своей мудростью и пра-
ведной жизнью. Во время переры-
ва епископы вышли из храма, где 
заседали, и вдруг перед ними по-
явилась шумная толпа молодёжи. 
Среди них выделялась красивая 
девица с обнажёнными плечами, 
вокруг которой вились поклонни-
ки. Это была Пелагия. 

Смущенные епископы опусти-
ли глаза, а Нонн, наоборот, стал 
пристально рассматривать Пела-
гию. Когда толпа удалилась, Нонн 
спросил епископов: «Разве не по-
нравились вам красота этой жен-
щины и её наряд?» Они молчали. 
Тогда Нонн продолжал: «А вот я 
от неё многому научился. Ведь 
она поставила своей целью нра-
виться людям и, как вы думаете, 
сколько часов употребила на укра-
шение себя, на заботу, чтобы по-
казаться красивее других? А вот 
мы, имея на Небе бессмертного 
Жениха, пренебрегаем состояни-
ем своей души. С чем мы пред-
станем перед Ним?»

Святой Нонн стал усердно мо-
литься о спасении Пелагии. В сле-
дующее воскресенье, когда Нонн 
совершал Божественную литур-
гию, в храм вошла Пелагия. Про-
поведь епископа о Страшном суде 
так потрясла её, что она пришла 
в ужас от своей грешной жизни. 
Придя к Нонну, она изъявила же-
лание креститься, не будучи уве-
ренной, что Господь помилует её 
за грехи. Епископ утешил её на-
деждой на милосердие Божие и 
совершил крещение.

После этого Пелагия собрала 
своё имущество и принесла Нонну. 
А он велел раздать его нищим. Не-
сколько дней спустя Пелагия, пере-
одевшись в мужскую одежду, ушла 
в Иерусалим и приняла постриг, 
выдав себя за юношу. Она затво-
рилась в келье на Елеонской горе и 
вела суровую монашескую жизнь в 
покаянии, посте и молитве вплоть 
до кончины в 457 году. Только при 
погребении обнаружилось, что по-
чивший инок — женщина.

Рубрику 
ведёт 
Валерий 
КОНОВАЛОВ

 ЦЕРКОВНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ

Тайна Пелагии 
открылась после 
её кончины
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Памятный камень на озере Белое Для многих отдыхающих эти факты становятся откровением
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Танцевальный клуб 
«Атмосфера» 31 ок-
тября в 18.00 пока-

жет открытый урок, кото-
рый пройдёт в зале на Пре-
ображенской пл., 12. В нём 
примут участие как опыт-

ные спортсмены, так и но-
вички. В клубе обучают ла-
тиноамериканским, евро-
пейским спортивным баль-
ным танцам, преподают 
хореографию.

— У нас есть группа, где 

всегда не хватает мальчиков. 
Первый год занятий им обхо-
дится бесплатно, — рассказы-
вает Анастасия Митченкова, 
педагог бального танца с че-
тырнадцатилетним стажем. 
— Детям от 4 до 10 лет пре-
подают базовые танцеваль-
ные элементы и фигуры. В 
программу входят три танца: 
полька, медленный вальс, ча-
ча-ча. Занятия проходят два 

раза в неделю по вторникам 
и четвергам с 17.00.

В клубе занимаются тан-
цоры от 3 до 30 лет. Заня-
тия проходят два-три раза 
в неделю для начинающих, 
ежедневно для уже высту-
пающих пар. Воспитанни-
ки клуба участвуют в мо-
сковских и всероссийских 
турнирах (6+).

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Окружной общественный 
центр им. Моссовета

Про кружки и секции округа 
расскажут по единому телефону

(495) 129-0001

В Преображенском 
проведут открытый урок 
по бальным танцам

Инженер из Соколиной Горы изобрёл 
умный дверной замок

Выпускник Московского го-
сударственного политехниче-
ского университета на Боль-
шой Семёновской улице Иван 
Меняйлов разработал умный 
замок, открывать и закрывать 
который можно с помощью 
смартфона.

— Идея пришла ко мне ещё 
на 1-м курсе университета. Мы 
с семьёй остановились во время 
путешествия в гостевом доме. 
Домочадцы уехали на экскурсию 
в другой город, случайно при-
хватив с собой обе ключ-карты. 
Я целый день не мог выйти на 

улицу. Тогда и подумал: «Поче-
му бы не создать замок, ключ к 
которому будет всегда с тобой?» 
— говорит Иван.

На ум сразу пришёл смарт-
фон. Но реализовать идею по-
лучилось лишь на 3-м курсе, 
когда появился необходимый 
багаж знаний. 

— Замок, работающий от ба-
тареек, встраивается в дверь. 
Управлять им можно через при-
ложение в смартфоне. На слу-
чай, если телефон разрядит-
ся или потеряется, войти или 
выйти можно будет по графи-

ческому коду-паролю. Набрать 
его можно на табло, вмонтиро-
ванном в дверную ручку, — рас-
сказал он.

Иван нашёл инвесторов, и те 
уже вложили в проект 20 млн 
рублей. Через 4-6 месяцев он 
планирует запустить изобрете-
ние в производство. По словам 
Ивана, низкая себестоимость 
комплектующих и изготовле-
ния изделия, а также совме-
стимость с платформами iOS 
и Android делает изобретение 
конкурентоспособным.

Оксана МАСТЮГИНА
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Иван Меняйлов со своим умным замком
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Выступающие пары тренируются ежедневно

В КЛУБЕ ОБУЧАЮТ 
ЛАТИНОАМЕРИКАНСКИМ, 

ЕВРОПЕЙСКИМ СПОРТИВНЫМ 
БАЛЬНЫМ ТАНЦАМ

В Измайлове изучают 
этнографию и фольклор

Семейный клуб народного творчества в ТУ Из-
майлово приглашает всех желающих. В клубе под 
руководством педагога Ольги Малинкиной прохо-
дят занятия по изучению этнографии и фолькло-
ра. Участники бесплатно занимаются народным 
творчеством, рукоделием, хоровым пением. Мож-
но приходить с детьми (6+).

Адрес: Измайловский бул., 19а. Расписание: вт., 
чт. — 18.00-20.15.

В Гольянове обучают 
рукоделию

ТУ Гольяново принимает детей от девяти лет в 
бесплатную студию «Мастерица». Студийцы ос-
ваивают разные техники рукоделия: шитьё игру-
шек, вышивку бисером, аппликацию, скрапбукинг 
и многое другое. Здесь же прививают базовые на-
выки вязания крючком и плетения, изготовления 
бижутерии (6+).

Адреса: Чусовская ул., 6, корп. 3.; пн., ср. — 15.00-
17.00; сб. — 12.00-17.00. Хабаровская ул., 18, корп. 
1.; пт. — 16.00-18.00.

В Соколиной Горе открылась 
секция борьбы

ТУ Соколиная Гора объявляет набор детей от 5 
до 12 лет в секцию вольной борьбы. По правилам 
с помощью захватов, бросков, переворотов и под-
сечек нужно положить соперника на лопатки. Заня-
тия проходят как на бюджетной, так и внебюджет-
ной основе. Тренер — кандидат в мастера спорта, 
13-кратная чемпионка первенств и чемпионатов 
Москвы, призёр спартакиад Мелисса Старцева (6+).

Адрес: Щербаковская ул., 26. 
Гульнара РЕЙНГАРДТ
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В клуб можно приходить с детьми
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В парке «Соколь-
ники» работает 
ч а й н ы й  к л у б 

«ЧаЕ». По выходным все же-
лающие могут посетить бес-
платные чайные дегустации 
и больше узнать о китайской 
чайной культуре.

Для здоровья — 
с солью

Первыми о чае узнали 
китайцы. По легенде, бо-
лее 4 тысяч лет назад им-
ператор Шень-нун путеше-
ствовал в поисках лечебных 
трав с котлом на треножни-
ке, в котором он кипятил 
воду. Однажды в кипяток 
случайно попало несколько 
листочков... Однако на са-
мом деле чай пили гораз-
до раньше.

— Поначалу чай исполь-
зовали только в медицин-
ских целях, заварку из-
мельчали до состоя-
ния порошка и пили 
с солью, чтобы до-
бавить яркости 
вкусу, — расска-
зывает чайный 
маст ер к л у ба 
Алина Солуяно-

ва. — Позже китайцы со-
вершенствовали техноло-
гии обработки чайного ли-
ста и пришли к выводу, что 
заваривать лучше цельный 
лист. Так чай раскрывается 
во всех своих вкусовых от-
тенках. Чем больше оттен-
ков, тем выше сорт.

Чайник 
со значением

По словам А лины, 
нет сортов чая, кото-

рые заваривались 
бы одинаково. На 

чайных церемониях в «Со-
кольниках» научат, как это 
делать правильно. На каж-
дом мастер-классе расска-
зывают о какой-то одной 
группе чаёв: например, 
только об улунах, о пуэ-
рах, белых или красных.

— Улуны на Тайване ча-
сто готовят по системе двух 
пиал гунг-фу. Эту техно-
логию изобрели в начале 
XX века. Заваренный чай на-
ливают в вытянутую пиалу, 
накрывают её плоской пиа-
лой, переворачивают и под-
нимают вытянутую выкру-
чивающим движением. Из 
плоской затем пьют чай, а 
из вытянутой вкушают аро-
мат, — рассказывает Алина. 
— Кстати, по мере остыва-
ния пиалы нотки аромата 
будут разные. 

Имеет значение и чай-
ник.

— Глина хорошо держит 
температуру, но светлым 
чаям придаёт землистый 
привкус. Фарфор же, нао-
борот,  полностью сохраня-
ет аромат чая, но остывает 
быстрее. Поэтому в глиня-
ных чайниках принято зава-
ривать чёрные или красные 
чаи, а в фарфоровых — зе-
лёные, — объясняет мастер. 
— Для улунов важен размер. 
Его листья продаются ма-

ленькими и скрученны-
ми, но при заварива-

нии они расправ-
ляются и занима-

ют много места. 
Поэтому улун 

лучше за-
варивать в 

больших чайниках. В ма-
леньких ему будет тесно, и 
он не раскроется. 

Большой 
красный халат

19 и 20 октября в 14.00 го-
стей ждут на чайной цере-
монии, посвящённой тём-
ному улуну да хун пао. 
Участники узнают, как 
его правильно заваривать 
и пить, а также выявлять 
подлинность. 

— Это знаменитый чай, 
который растёт в горах Уи 
на северо-западе китай-
ской провинции Фуцзянь, 
— рассказывает Алина. — 
С ним связана легенда, что 
выращивали его сначала 
только монахи. Но вокруг 
их монастыря водилось так 
много обезьянок, что мо-
нахи обучили их собирать 
чай. А самых способных 

наряжали в красные ха-
латики. С тех пор этот чай 
так и стали называть. Да 
хун пао в переводе с ки-
тайского — «большой крас-
ный халат».

Лучшие листья этого чая 
происходят от материн-
ских кустов с тысячелет-
ней историей, которых сей-
час осталось только шесть, 
и они охраняются китай-
ским правительством. Для 
продажи же его собирают с 
дочерних или купажируют 
сырье с других кустов. На-
питок из этих листьев, по 
мнению гурманов, немно-
гим уступает настоящему. 

Наталья АНОХИНА

Адрес: 4-й Лучевой просек, 
павильон «Пагода» (шатёр 
рядом с круглым фонтаном). 
Дегустации бесплатные (16+). 
Запись и подробности 
по тел. 8-903-549-0168

Глина для чёрного, 
фарфор для зелёного

УЛУН ЛУЧШЕ ЗАВАРИВАТЬ 
В БОЛЬШИХ ЧАЙНИКАХ: 

В ТЕСНОТЕ ОН НЕ РАСКРОЕТСЯ

Жизнь купцов 
в Преображенском

20 октября в 15.00 в 
особняке Носова откроет-
ся выставка «Промышлен-
ность Яузской Москвы», 
приуроченная к 195-ле-
тию династии купцов Но-
совых. Гости увидят пред-
меты из частных коллек-
ций Александра Бугрова, 
Василия Волкова, Елены 
Фесенко, потомков Васи-
лия Носова. Узнают о вре-
менах, когда на берегах 
Яузы работали фабрики 
по выпуску тканей, желе-
за, чая и даже шоколада. 
Выставка будет работать 
ежедневно, кроме суббо-
ты и воскресенья, с 11.00 
до 18.00 до 25 декабря. 
Вход свободный (16+), ре-
гистрация по ссылке rgub.
ru/schedule.

Адрес: Электрозавод-
ская ул., 12, стр. 1. Тел. 
(499) 670-8001 (доб. 600).

Бардовская 
классика 
в Сокольниках

22 октября в 18.00 
в  библиотеке  №76 
им. М.Ю.Лермонтова со-
стоится премьера спек-
такля «МузПоТок. Не по-
забудь меня в пути», при-
уроченная ко дню рожде-
ния поэтессы и барда Веры 
Матвеевой. Песни испол-
нят лауреаты престижных 
конкурсов авторской пес-
ни. В постановке будут ис-
пользованы архивные ау-
дио- и видеозаписи, в том 
числе музыкальные кли-
пы и воспоминания дру-
зей Веры. Планируется об-
суждение пьесы и свобод-
ный микрофон. Вход сво-
бодный (16+).

Адрес: ул. Шумкина, 
17/16. Тел. (499) 269-5600.

Мультвечеринка 
в Новокосине

26 октября в 12.30 арт-
кластер «Восток» пригла-
шает маленьких артистов 
и их родителей на сказоч-
ную детскую вечеринку 
«Мульт-караоке». Гостей 
ждут костюмированный 
конкурс, караоке песен 
из мультфильмов, игры 
и конкурсы. Вход свобод-
ный (6+).

Адрес: Суздальская ул., 
38, корп. 2. Тел. (495) 702-
5890.

Наталья АНОХИНА

В афише возможны 
изменения, уточняйте по 
телефонам организаторов

АФИША
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В глиняных 
чайниках 
принято 

заваривать 
тёмные чаи

Секреты чайной церемонии бесплатно раскроют 
в парке «Сокольники»
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В «Экошколе Кусково» заработала 
библиотека растений

На территории экоцен-
тра «Экошкола Кусково» 
появился необычный арт-
объект — жёлтые шкафчи-
ки с живыми растениями, 
которыми озеленяют сто-
лицу. 

— В библиотеке растений 
гости могут увидеть кустики 
бузины, кизильника, барба-
риса, сирени, калины, чу-
бушника и многих других. А 
также прочитать о них инте-
ресные факты, — рассказали 
«ВО» в экоцентре. — Напри-
мер, барбарис в некоторых 

регионах нашей страны за-
несён в Красную книгу, а в 
Австралии, наоборот, счи-
тается вредным растением и 
запрещён к посадке. Цветёт 
он в мае мелкими жёлтыми 
цветками, а свою особен-
ную декоративность приоб-
ретает осенью, когда листва 
окрашивается в оранжево-
малиновые тона и созрева-
ют ярко-красные блестящие 
ягоды. Они очень долго не 
опадают и могут оставаться 
на ветках даже зимой, ино-
гда до весны. А ещё на од-

ном растении одновремен-
но могут присутствовать ли-
стья различного окраса — 
от зелёного до полностью 
осеннего. Такая особенность 
называется «гетерофилия».

Библиотека растений в 
«Экошколе Кусково» будет 
работать до наступления 
холодов. Потом её перене-
сут в тёплое помещение.

Наталья АНОХИНА

Адрес: 3-я Музейная ул., 40, 
стр. 1 (у главного входа 
в экоцентр).
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Мимо такой библиотеки и захочешь — не пройдёшь
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СКАНВОРД

По горизонтали: Энтузиаст. 
Боб. Приворот. Солист. Лапоть. 
Скалолаз. Вдова. Лусака. Носок. 
Гад. Сфинкс. Хана. Лори. Атос. 
Киров. Вторник.

По вертикали: Головастик. 
Провизор. Анклав. Импульс. 
Осот. Ров. Слаломист. Тавро. 
Лук. Лаос. Барби. Лага. Стакан. 
Батут. Задаток.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить 
пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы 
каждая строка, каждый 
столбец, каждый ма-
лый квадрат 3х3 со-
держали все цифры 
от 1 до 9 (каждая циф-
ра встречается только 
один раз). Следует про-
верить строки, столб-
цы и малые квад раты 
с учётом уже вписан-
ных цифр. В сложных 
случаях можно каран-
дашом вписать в клет-
ку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 11

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

СУДОКУ

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828 c 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

Давайте делать «Восточный округ» вместе! 
  У вас есть интересная тема для публикации? 
  Вам понравился материал?

pochta@newsvostok.ru, 
chitatel@internet.ru

Звоните! 
  Газета помогла решить 
проблему? 

Пишите! 
(499) 647-6831

С 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

На ВДНХ представили книгу 
о выставочных площадках Москвы

На ВДНХ состоялась пре-
зентация книги куратора Му-
зея выставки, исследователя 
и журналиста Павла Нефёдо-
ва. Она называется «Гастроли 
и трофеи. Выставки Москвы. 
ХХ век» и рассказывает о вы-
ставочной жизни нескольких 
столичных площадок, в том 
числе ВДНХ.

— Нередко бывало, что 
наши объекты ехали куда-
то за границу, как, напри-

мер, скульптура «Рабочий 
и колхозница». Либо ино-
странцы привозили что-то 
нам, — объяснил посыл кни-
ги сам автор. 

— Книга наверняка полю-
бится читателям благодаря 
уникальным сюжетам и ред-
ким кадрам, — отметила пер-
вый заместитель генерально-
го директора ВДНХ Елена 
Жук, — а также может стать 
учебным пособием. Казалось 

бы, конгрессно-выставочная 
деятельность — это что-то 
про бизнес. Но на самом деле 
в этой книге рассказывается 
про книжные ярмарки, пер-
вые выставки трофейной тех-
ники, аттракционы, между-
народные кинофестивали. 
Это широчайший спектр тем, 
через призму которых можно 
проследить историю нашей 
страны и Москвы.

Ирина КОЛПАКОВА
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 Вот вы говорите: кофе, 
чай... 
Ничто так не бодрит с утра, 
как обыкновенная вода, ка-
пающая с потолка!

 Моя жена считает, что я 
очень романтичный, потому 
что помню, когда годовщи-
на нашего знакомства, а она 
нет. Я не говорю ей, что наша 
годовщина — за день до того, 
как заканчивается страховка 
на машину.

 — Сегодня три раза поду-
мала... Очень устала...

 — Вот в детстве читал эту 
книгу — и многое было непо-
нятно. А сейчас читаешь, всё 
воспринимаешь по-другому и 
думаешь: ну и тупой же я был, 
всё же просто как дважды два.
— Петрович, хватит уже ариф-
метику за 1-й класс листать, 
давай работай.

 Я тренируюсь с собствен-
ным весом, ежегодно увели-
чивая нагрузки.

 Работа программиста и 
шамана имеет много обще-
го: оба бормочут непонят-
ные слова, совершают непо-
нятные действия и не могут 
объяснить, как оно работает.

 Мужик покупает новые 
джинсы, потому что старые 
порвались. Женщина поку-
пает новое платье, потому 
что так в большом и тёмном 
мире, полном страхов и тре-
вог, она чувствует немножеч-
ко больше света, гармонии и 
счастья.

АНЕКДОТЫ

Салат c арбузом
РЕЦЕПТ

Необычное вкусное 
блюдо предлагает при-
готовить читателям ве-
дущий телепередач «Жи-
вая еда» и «Чудо техники» 
Сергей Малозёмов.

Разрезать арбуз попо-
лам. Одну половину от-
ложить, а мякоть второй 
нарезать сеточкой, не за-
девая корку, и ложкой пе-
реложить в миску.

Нарезать огурцы, крас-
ный лук и смешать с мя-
котью арбуза. Покро-
шить сыр фета, полить 
всё бальзамическим ук-
сусом, посолить.

Дальше можно оста-
вить блюдо в миске. Или 
поступить оригинально: 
выложить салат прямо в 
опустевшую половинку 
арбуза. 

В финале можно укра-
сить угощение листика-
ми петрушки.

Ирина МИХАЙЛОВА
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от телеведущего 
Сергея Малозёмова

ИНГРЕДИЕНТЫ
  арбуз — 1 шт. 
  огурцы — 3 шт.
  красный лук — 1 шт.
   сыр фета — 200 г 
  бальзамический уксус — 
1-2 ст. л.
  несколько веточек 
петрушки
  соль по вкусу

Время от времени в округе 
объявляют сбор отслужив-
ших вещей — от бытовых 
приборов до макулатуры. 
Поэтому в прошлый раз мы 
спросили читателей, сор-
тируют ли они мусор, что-
бы потом он пошёл в перера-
ботку. Выяснилось, что 55% 
участников опроса сорти-

руют и несут его в контей-
неры для раздельного сбора 
во дворах. 33% сортировкой 
не занимаются: не видят от 
этого особой пользы, дума-
ют, что потом всё переме-
шают. А 12% сдают старые 
вещи во время специальных 
акций, которые проходят в 
городе. Так победим отходы!

ВАШЕ МНЕНИЕ

Мусор — по разным 
контейнерам

    Стартовал сезон простуд и вирусных заболе-
ваний. Чтобы избежать тяжёлых последствий, 
горожане могут сделать прививку от гриппа. 
Делают их в поликлиниках, школах и выездных 
пунктах вакцинации у некоторых станций метро.

А вы сделали прививку 
от гриппа?
 1   Да, уже сделал.
2   Нет, не успел: уже заболел.
3   Мой организм и сам справится.

Присмотритесь 
к нашей сто-
лице. Сфото-
графируйте ин-
тересный вид 
из своего окна 
или проплыва-
ющие пейзажи 
за стеклом ав-
томобиля, авто-
буса, электрич-
ки… Подпишите 
время и место 
съёмки 
и пришли-
те на эл. по-
чту pochta@
newsvostok.ru 
с пометкой 
«На конкурс». 
Не забудьте 
указать свой 
район 
и телефон.
Ваш «ВО»

ОКНО
В ГОРОД

Полулуние 
в Перове


